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Участницы студии 
эстрадного вокала цен-
тра «Лидер» на Лермон-
товском проспекте озву-
чили серии популярно-
го детского мультсериа-
ла «Фееринки». 

Фея Дрёма исполня-
ет песню «Я улечу» го-
лосом шестнадцати-
летней Василисы Груз-
девой. Её десятилетняя сестра Варвара 
поёт за фею Бусинку. А фея Фантик ра-
дует зрителей «Песенкой о домашних 
питомцах» в исполнении семилетней 
Милены Беликовой.

— Всё произошло в общем-то случай-
но, — рассказывает руководитель студии 
Ольга Васенина. — На нас вышел автор 
песен группы «Несчастный случай» ком-
позитор Сергей Чекрыжов и предложил 
попробовать свои силы в вокале персо-

нажей этого мультфильма. 
В итоге девочки про шли 
очень жёсткий кастинг.

Не только голоса, но и ха-
рактеры должны были подходить геро-
иням. Но всё идеально совпало. Так, у 
Василисы и в жизни такой же немно-
го взрывной подростковый характер. У 
Милены на тот момент даже выпали пе-
редние молочные зубы, как и у её герои-
ни. А фея Бусинка похожа на Варю: та-
кая красотка-выпендрёжница, которая 
постоянно ходит с пудрой. 

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА
Фото из личного архива

окружные новости

С
оцработник из фи-
лиала «Лефортово» 
территориа льного 
центра социального 

обслуживания «Южнопор-

товый» Марина Петрова за-
няла 1-е место в городском 
конкурсе профессионально-
го мастерства «Московские 
мастера».

На конкурсе при помощи 
актёров были разыграны жиз-
ненные ситуации, в которых 
соцработники и должны были 
показать своё мастерство.

— Например, я зашла в ком-
нату, а там очень взволнован-
ная пожилая женщина. Она 
поругалась с сыном, и у неё 
поднялось давление. Я долж-
на была с ней поговорить, 
успокоить, измерить давле-
ние, — рассказывает Марина 
Петрова.

По специальности Мари-
на экономист, трудится соц-
работником 11 лет. У неё двое 
детей, и сначала она просто 
хотела работать недалеко от 
дома. Потом профессия при-

шлась ей по душе, и теперь у 
Марины около 20 подопеч-
ных.

— Мне нравится помогать 
людям. Кому-то подскажу, 
как оформить инвалидность, 
принесу продукты, а кого-то 
надо просто выслушать, кому-
то дать совет, — рассказывает 
соцработник. — У меня есть 
подопечная, которую сби-
ла машина, и теперь она бо-
ится выходить одна на ули-
цу. Я с ней гуляю, разговари-
ваю, мы ходим в аптеку или в 
банк. Пожилая женщина го-
ворит, что, когда я прихожу, у 
неё даже самочувствие улуч-
шается. Это приятно.

Ирина ЛЬВОВА

За прошедшую неделю 
в округе произошло 15 
возгораний. Погибших нет, 
пострадали 4 человека

В Некрасовке 
вытащили из огня 
мужчину

26 октября днём на ул. 1-й 
Вольской, 15, корп. 1, произо-
шёл пожар в однокомнатной 
квартире на третьем этаже 
17-этажного дома. В густом 
дыму пожарные обнаружили 
жильца 1961 года рождения. 
С диагнозом «ожог дыхатель-
ных путей, отравление про-
дуктами горения» его госпи-
тализировали. Также сотруд-
ники МЧС спасли в соседней 
квартире 44-летнюю женщину 
и её 16-летнего сына. Из квар-
тир, расположенных на верх-
них этажах, самостоятельно 
эвакуировались 12 жильцов. 

В Лефортове 
горели комната, 
кухня и коридор

31 октября в половине чет-
вёртого утра поступило сообще-
ние о пожаре в трёхкомнатной 
квартире дома 22 на 2-й Синич-
киной улице. Огнём были охва-
чены комната, кухня и коридор. 
Сотрудники МЧС спасли четы-
рёх человек, один из них, муж-
чина 47 лет, пострадал из-за от-
равления продуктами горения, 
получил ожоги дыхательных пу-
тей и был доставлен бригадой 
скорой помощи в НИИ им. Скли-
фосовского. С верхних этажей 
эвакуировали ещё восемь чело-
век. В общей сложности в туше-
нии пожара и спасении людей 
приняли участие 42 человека.

Галина ПОГОДИНА

пожары  >>

опрос «ЮВК»

итоги опроса

На сайте газеты «Юго-Восточный курьер» 
uv-kurier.ru стартовал новый опрос: 

Куда вы деваете использованные батарейки?

Батарейки содержат тяжёлые металлы. Если их 
выбрасывать куда попало, они могут навредить 
окружающей среде. Чтобы этого не случилось, их собирают 
централизованно в районных диспетчерских службах, 
контейнеры для сбора батареек есть также в некоторых 
сетевых продуктовых магазинах и библиотеках. Например, 
в библиотеке №119 на шоссе Энтузиастов. А вы куда 
выбрасываете использованные батарейки?

В 2022 году планируют от-
крыть восточный и юго-вос-
точный участки Большой 
кольцевой линии метро — 
от станции «Лефортово» до 
станции «Кленовый буль-
вар». Тогда же планируют 
открыть и всю линию. В про-
шлый раз на сайте «Юго-Вос-
точного курьера» мы спроси-
ли наших читателей: «Буде-
те ли вы пользоваться новой 

кольцевой линией и как ча-
сто?» 38% опрошенных отве-
тили, что будут пользоваться 
ею несколько раз в неделю. 
25% сказали, что будут ез-
дить по ней изредка. Столь-
ко же участников опроса со-
общили, что вообще не будут 
пользоваться новым кольцом. 
А 12% планируют ездить по 
нему каждый день.

Ольга ВЛАДИМИРОВА

Большинство планируют ездить 
по БКЛ несколько раз в неделю

 Принимайте участие в голосовании!

  В специальный контейнер для батареек.
  В обычный бак для мусора.
  Они валяются дома.

Лучший соцработник Москвы 
работает в Лефортове

Люблинский суд вынес при-
говор мужчине, который на-
пал на двадцатилетнюю де-
вушку. Он пытался силой 
склонить её к близости в 
парке «Кузьминки-Любли-
но», куда та вышла на про-
бежку. Но девушка дала от-
пор, сильно укусила негодяя 
за руку и убежала. Через не-
сколько дней подозреваемо-
го задержала полиция там же, 
на территории парка.

Как сообщили в Прокурату-
ре ЮВАО, доказать причаст-
ность мужчины к нападению 
удалось с помощью экспер-
тизы крови на футболке по-
страдавшей. На ткани остал-
ся след от его окровавленной 
после укуса руки. 

Суд приговорил мужчину 
к пяти годам колонии обще-
го режима.

Анна 
ЩЕРБИНИНА 

Юные певицы из Жулебина 
озвучили мультсериал «Фееринки» 

Напавшего на девушку в Кузьминках 
нашли по укусу на руке

Более 1,7 тысячи пас-
сажиров изменили время 
утренних поездок на метро 
на Таганско-Краснопрес-
ненской и Некрасовской 
линиях. Об этом сообщи-
ли на едином транспорт-
ном портале г. Москвы. 

Со 2 ноября там начал-
ся эксперимент: мож-

но проехать за полцены, 
если зай ти на станцию с 
момента открытия до 7.15 
и с 8.45 до 9.15.

В тройке лидеров по 
уменьшению количества 
людей в час пик оказались 
станции «Жулебино», 
«Тушинская» и «Стаха-
новская», где пассажиро-

поток уменьшился на 5%.
Как отметил замести-

тель мэра Москвы Мак-
сим Ликсутов, если на-
грузка снизится на 7% в 
утренний час пик, зна-
чит, результат достигнут 
и скидку можно будет 
оставить навсегда. 

Валерий ПОПОВ

Скидка на проезд по двум веткам метро 
пользуется спросом

Сначала просто 
хотела работать 
рядом с домом, 
а потом понравилось

Марине Петровой нравится помогать людям

Милена

Варвара

Василиса
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22-летний мо-
сквич Азимжон 
Абд у р а х и мов 

спас женщину из горя-
щей квартиры в доме 13 
на 1-й Дубровской улице. 
Днём 29 октября Азимжон 
и его брат Авазбек увиде-
ли в окне чёрный дым. 
Они вышли на лестнич-
ную площадку и стали 
спускаться вниз. На чет-
вёртом этаже дым валил 
из отверстия для интер-
нет-кабеля около одной 
из квартир. На их крики 
и стук за дверью замяука-
ла кошка. 

С третьей попытки 
Азимжону удалось вы-
бить деревянную дверь. 

— Из квартиры пова-
лили густые клубы дыма, 
внутри было видно пла-
мя, — рассказывает он. — 
Кошка шмыгнула наружу, 
а я решил проверить, нет 
ли в огне людей. Входить 
пришлось ползком: выше 
был невыносимый жар. 

Азимжон наткнулся на 
детскую колыбель и стал 
перерывать постель в по-

исках ребёнка, но ребёнка 
не было. Тогда он принял-
ся исследовать комнату и 
наткнулся на лежащую в 
углу женщину. Она была 
без сознания.

Смельчак вынес её в 
подъезд, а его мама На-
сиба Холдаровна (врач 
по профессии) оказала 
ей первую помощь. Тут 
приехали пожарные и 
быстро потушили пламя. 
Женщину забрала скорая 
с ожогами и отравлением 
угарным газом. 

Азимжон — выпуск-
ник кадетского корпуса, 
так что быть храбрым и не 
теряться в трудной ситуа-
ции научился ещё под-
ростком. Сейчас он учит-
ся в вузе на таможенника. 

Галина ПОГОДИНА

Студент из Южнопортового 
вынес из огня соседку

Беличье семейство, Че-
ширского Кота и Бело-
го Кролика из сказочной 
Страны чудес можно те-
перь увидеть на деревьях 
в парке «Кузьминки-Люб-
лино». Природную галерею 
создали художники в рам-
ках ежегодной природоох-
ранной акции « ПаркАрт».

— Картины нарисова-
ны на сухобочинах — ого-
лённых от коры участках 
ствола или дупла, — рас-
сказал «ЮВК» началь-
ник отдела экопросвеще-
ния дирекции природных 
территорий «Кузьминки-
Люблино» Осип Тунин-
ский. — Слой краски за-
щищает дерево от влаги, 
паразитов и спор грибов. 

Герои сказки «Алиса 
в Стране чудес» посели-
лись вдоль Верхнего Кузь-
минского пруда, а загля-
нуть в гости к бельчонку 
Рыжику можно на бере-
гу Щучьего пруда. Пор-
трет дружного беличьего 
семейства выполнила ху-
дожник-мультипликатор 
Оксана Филосопова.

Наталья АНОХИНА

В парке 
«Кузьминки-Люблино» 
разрисовали деревья

На Окской улице изменится 
схема проезда автомобилей. 
Об этом сообщили в Центре 
организации дорожного дви-
жения Москвы. 

«Проезд ограничат, потому 
что здесь будут прокладывать 
инженерные сети к новому жи-
лому комплексу», — говорится 
в сообщении.

С 11 по 18 ноября огра-
ничения будут действовать у 

дома 30, корп. 1, на Окской 
улице. Для движения оставят 
только одну полосу. Водители 
будут разъезжаться, руковод-
ствуясь знаками приоритетно-
го проезда. 

С 19 ноября по 22 декабря 
ограничат движение на одной 
полосе на проектируемом про-
езде №306 перед перекрёст-
ком с Окской улицей. 

Михаил КОФАНОВ

На двух улицах в Рязанском 
ограничат проезд машин

Пробираться 
в комнату пришлось 
ползком: выше был 
невыносимый жар

Ровно 90 лет назад нача-
лась история автомобиль-
ного завода им. Ленинско-
го комсомола (АЗЛК). Его 
построили за два года на 
пересечении Московской 
окружной железной дороги и 

Остаповского шоссе (совре-
менный Волгоградский про-
спект), и в ноябре 1930 года 
предприятие начало свою ра-
боту. Воспоминания бывших 
сотрудников завода читайте 
в следующем номере «ЮВК».

юбилей

90 лет назад заработал АЗЛК
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Работодатели могут 
организовать бесплат-
ную выездную вакцина-
цию от гриппа для своих 
сотрудников. К началу 
ноября столичные вра-
чи уже провели более 11 
тысяч выездов, в рамках 
которых привили почти 
900 тысяч человек. 

Процедура не занима-
ет много времени, так 
как специалисты фик-
сируют информацию 
о вакцинации с помо-
щью планшета, пользу-
ясь разработанным сер-
висом «Мобильные бри-
гады по вакцинации». 

— Новый инструмент 
избавляет от необходи-
мости заполнять доку-
ментацию вручную, по-
вышая эффективность 
работы персонала и со-
кращая время выполне-
ния процедуры. Инфор-
мация поступает в систе-
му ЕМИАС и отражается 
в электронных медицин-
ских картах горожан, — 
рассказала Анастасия 
Ракова, заместитель мэра 
Москвы по вопросам со-
циального развития.

В бригаде работают два 
человека. При этом врач 
выполняет поиск или 
регистрацию пациента 
в системе ЕМИАС и со-
ставляет протокол пред-
варительного осмотра, а 
медсестра проводит вак-
цинацию и поствакци-
нальный осмотр.

Выездная вакцинация 
на рабочем месте эконо-
мит время сотрудников и 
освобождает их от необ-
ходимости  посещать по-
ликлинику. Столичный 
Депздрав настоятельно 
рекомендует защититься 
прививкой от гриппа ра-
ботникам медицинских и 
образовательных органи-
заций, транспорта, ЖКХ, 
предприятий общепита, а 
также сотрудникам пра-
воохранительных органов 
и госслужащим.

Чтобы провести бес-
платную вакцинацию со-
трудников на рабочих ме-
стах, необходимо выбрать 
ближайшую к офису поли-
клинику, связаться с ней 
по телефону и определить 
дату и время вакцинации.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Около 900 тысяч москвичей 
привились от гриппа 
на рабочем месте

Азимжон показывает на окно 
горевшей квартиры на четвёртом этаже

Работа художника-
мультипликатора 
Оксаны Филосоповой
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С начала года число 
волонтёров в столице 
выросло на 15,5 тыся-
чи человек. Сегодня в 
базе ресурсного центра 
«Мосволонтёр» зареги-
стрированы более 97,5 
тысячи добровольцев, 
сообщила заместитель 
мэра Москвы Наталья 
Сергунина.

— Волонтёры зани-
маются самыми раз-
ными направления-
ми, — отметила она. — 
Они участвуют в орга-
низации культурных, 
спортивных и других 
мероприятий, помога-
ют благотворительным 
фондам. 

Весной московские 
волонтёры начали ак-
тивно участвовать во 
Всероссийской акции 
#МыВместе, поддер-
живающей людей во 
время пандемии. 

— Добровольцы еже-
дневно доставляют 
продукты, лекарства 
и предметы первой не-
обходимости тем, кто в 
этом нуждается, — со-
общила председатель 
Комитета обществен-
ных связей и молодёж-
ной политики г. Мо-
сквы Екатерина Дра-
гунова.

Вероника 
ГОРНОСТАЕВА

В Москве стало больше 
волонтёров
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С мая 2020 года более 5 
тысяч москвичей старше 50 
лет прошли тренинги столич-
ного центра «Моя карьера»; 
свыше 1500 человек посети-
ли центр и получили индиви-
дуальные карьерные консуль-
тации. Это отражает массо-
вый запрос на поиск работы 
среди москвичей старшего 
возраста в период пандемии. 
Реакцией на этот запрос ста-
ло появление в столице до-
полнительных сервисов заня-
тости для возрастных сотруд-
ников. В связи с эпидемио-
логическими ограничениями 
работа переведена в режим 
онлайн, и это прошло доста-
точно успешно. О том, поче-
му стереотипы о работе для 
тех, «кому за...», давно уста-
рели, рассказывает депутат 
Московской городской думы 
Людмила Стебенкова. 

— За последние годы прои-
зошли очень серьёзные изме-
нения в том, как воспринима-
ют себя люди в солидном воз-
расте, — отмечает депутат. 
— Это главная, фундамен-
тальная революция: люди не 
хотят чувствовать себя стари-
ками, 50 лет сейчас — это не 

конец зрелости, как было ещё 
20 лет  назад, а скорее её нача-
ло. Отсюда изменение подхо-
да к занятости людей старшего 
возраста: прошло время, когда 
по достижении некоторого воз-
раста активная карьера боль-
шинства людей прекращалась 
и им приходилось идти рабо-
тать «дворниками и сторожа-
ми». Сейчас возможностей для 
плодотворной, динамичной, 
насыщенной работы гораздо 
больше, и функция Москвы — 
помочь людям её найти.

По словам Людмилы Стебен-
ковой, один из интересных ка-
рьерных проектов последнего 
времени — программа «5.0», 
рассчитанная на людей от 50 
лет. Она проводится специа-
лизированным центром заня-

тости населения «Моя карье-
ра»: за каждым из участников 
программы закрепляется ка-
рьерный консультант, который 
после тестирования и личной 
консультации с соискателем 
выявляет его возможности и 
потребности, помогает соста-
вить выигрышное резюме и 
найти работу. Такое наставни-
чество особенно важно, отме-
чает парламентарий, потому 
что практически единственное, 
в чём кандидаты «50+» уступа-
ют более молодым коллегам, — 
это привычка к динамичному 
рынку труда, постоянному по-
иску работы. 

— В рамках той же програм-
мы «5.0» применяются и игро-
практики, и другие психологи-
ческие техники, повышающие 

уверенность в себе, мотивиру-
ющие соискателей, — отмеча-
ет Людмила Стебенкова. — И 
это далеко не единственный 
сервис центра «Моя карье-
ра»: так, программа «НКО-
партнёр» ищет сотрудников 
и волонтёров для некоммер-
ческих организаций, а «Обу-
чение и развитие» повышает 
квалификацию кандидатов. 
Среди них очень часто встре-
чаются исключительно высо-
коквалифицированные люди 
— это отборный кадровый по-
тенциал Москвы, люди, спо-
собные воспитать новое по-
коление сотрудников наилуч-
шим образом. Именно поэто-
му забота о возрастных кадрах 
важна не только для людей, но 
и для города в целом. 

город

М
эр Мо-
с к в ы 
С е р г е й 
Собянин 
посети л 

строительную площадку 
в Нижегородском районе 
у платформы МЦД-2 Но-
вохохловская, где идёт 
строительство эстака-
ды над путями Курско-
го направления Москов-
ской железной дороги. 

Вирус стройку 
не остановил

По словам столичного 
градоначальника, несмо-
тря на проблемы, которые 
создаёт для экономики 
пандемия коронавируса, 
город продолжает актив-
но строить новые дороги.

— Глобальным проек-
том являются три хорды 
и Южная рокада. Северо-
Западная хорда построе-
на, Северо-Восточная 
хорда построена на две 
трети, один из самых мо-
лодых проектов — Юго-
Восточная хорда, она 
уже построена на треть. 
Мы находимся на одном 
из ключевых участков, — 
отметил Сергей Собянин.

Речь идёт об участке 
дороги, которая должна 
соединить Третье транс-
портное кольцо и Рязан-
ский проспект. Сейчас 
здесь выполнено поч-

ти 82% всех работ. Доро-
гу планируют достроить 
в будущем году. Однако 
полностью удобство трас-
сы автомобилисты оценят 
несколько позднее. Чтобы 
дорога заработала как по-
ложено, необходимо доде-
лать все съезды на Рязан-
ский проспект, а также 
завершить строительство 
головного участка хорды 
— от Рязанского проспек-
та до шоссе Энтузиастов. 
По планам это произой-
дёт в 2022 году. 

Короткий, 
но важный участок

Длина участка ЮВХ 
от Рязанского проспек-
та до ТТК — 5 киломе-
тров. Строить его нача-
ли в декабре 2019 года. 
Как рассказал первый 
заместитель руководи-
теля Департамента стро-
ительства г. Москвы Пётр 
Аксёнов, об этом участке 
давно мечтали автомоби-
листы. 

— Он соединит ТТК с 
Рязанским проспектом 
и даст возможность ма-
шинам выезжать на Но-
вохохловскую улицу и на 
все прилегающие ули-
цы, которые ведут в жи-
лые микрорайоны, — ска-
зал он.

Открытие участка по-
зволит уменьшить число 

машин на Третьем коль-
це, увеличить пропуск-
ную способность Рязан-
ского и Волгоградского 
проспектов, шоссе Энту-
зиастов и Нижегородской 
улицы. Благодаря этому 
от транзитных машин ос-
вободятся улицы Ниже-
городского и Южнопор-

тового районов, а так-
же района Печатники. В 
перспективе новая доро-
га позволит без проблем 
подъезжать к строящим-
ся сейчас на Юго-Востоке 
транспортно-пересадоч-
ным узлам «Новохохлов-
ская» и «Нижегородская».

Помимо основной до-

роги и эстакады, на 
участке построят подъез-
ды к станции МЦК, а так-
же два подземных пеше-
ходных перехода у дома 98 
на Нижегородской улице. 
Территорию вокруг бла-
гоустроят: появятся цвет-
ники, газоны, около 300 
деревьев и 2 тысячи ку-
стов. 

Вчетверо 
длиннее ТТК

Новая хорда обеспечит 
диагональную связь меж-

ду Востоком, Юго-Вос-
током, Югом и Юго-За-
падом столицы. Протя-
жённость дороги соста-
вит около 28 километров. 

В перспективе Северо-
Западная, Северо-Вос-
точная и Юго-Восточ-
ная хорды, а также Юж-
ная рокада будут связаны 
между собой и образуют в 
столице новую дорожную 
сеть протяжённостью 133 
километра, что сопоста-
вимо с длиной четырёх 
ТТК.

Андрей ТОМЦЕВ

Дорога для отдалённых районов 

Длина Юго-Восточной 
хорды составит 
около 28 километров

слово 
депутату 

Депутат МГД Людмила Стебенкова: 
«Активная жизнь, работа, карьера — 
теперь для москвичей всех возрастов»

Выделенки 
на Волгоградке 
и Люблинской 
стали работать 
ежедневно

Прежде в Москве чуть ме-
нее половины выделенных по-
лос работали ежедневно, а 
остальные действовали толь-
ко с понедельника по пятницу.

С 7 ноября порядок поме-
няли: как сообщили в ЦОДД, 
теперь на ежедневный режим 
переведены все выделенки. С 
просьбами изменить график 
к властям обращались пасса-
жиры городского транспорта и 
общественные организации. 

В ЮВАО на ежедневный 
режим перевели выделенки 
на шоссе Энтузиастов, Вол-
гоградском проспекте и Люб-
линской улице. Выделенные 
полосы на Рязанском про-
спекте работали ежедневно и 
раньше. Штраф за незаконную 
езду по московским выделен-
кам составляет 3 тыс. рублей.

Василий ИВАНОВ

Сергей Собянин посетил строительство эстакады в Нижегородском районе

Строительство хорды 

st
ro

i.m
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.ru
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П 
оскольку в Москве 
до 22 ноября про-
длевается дис-
танционное обу-
чение для учени-

ков 6-11-х классов,  до этой же 
даты приостановлен и льгот-
ный проезд учеников средней 
и старшей школы. А до 29 но-
ября закрыты учреждения до-
полнительного образования.

Без введения 
строгого локдауна

Главная задача, которой ру-
ководствуются городские вла-
сти, остаётся прежней — замед-
ление темпов распростране-
ния коронавируса без введения 
строгого локдауна. Перевод 
старшеклассников на удалён-
ку уже помог сократить темпы 
роста заболеваемости в Москве.

Дали результат и другие меры 
— перевод на дистанционный 
режим 30% сотрудников сто-
личных компаний и введение 
домашнего режима для людей 

старше 65 лет и тех, кто страда-
ет хроническими заболевания-
ми. На удалёнке оказались бо-
лее 1,22 млн москвичей. За счёт 
этого разгрузились транспорт, 
улицы, офисы. Обе эти меры 
также продлены до 29 ноября.

Благодаря системе регистра-
ции номеров телефонов посе-
тителей ночных баров и клубов 
столице удалось избежать их за-
крытия, как это происходит се-
годня во многих странах мира. 
К новой системе присоедини-
лись свыше 2 тысяч городских 
развлекательных учреждений. 

Почему именно 
старшеклассники?

Перевод с 19 октября на дис-
танционное обучение старше-
классников стал, пожалуй, од-
ной из самых эффективных мер 
по снижению роста заболевае-
мости. По данным Центрально-
го НИИ эпидемиологии Роспо-
требнадзора, старшеклассники 
больше подвержены риску за-

ражения коронавирусом, на их 
долю приходится две трети за-
болевших детей. Переведённые 
на домашний режим, они мень-
ше контактируют друг с другом 
и меньше заражаются. Так, с 19 
октября число заразившихся 
COVID-19 учеников старших 
классов уменьшилось вдвое.

При этом с разделением пото-
ков старших и младших школь-
ников отпала необходимость 
переводить на дистанционку 
учеников 1-5-х классов. И это 
отличная новость. Ведь органи-
зовать полноценное обучение в 
дистанционном формате малы-
шей гораздо сложнее. 

Наконец, продление дистан-

ционного обучения старших 
школьников снижает число 
пассажиров в городском транс-
порте, а значит, снижает эпиде-
миологическую нагрузку. 

Конечно, ребятам хочется 
вернуться в классы. Но если 
не принять жёстких мер сегод-
ня, мы можем получить совсем 
другую пандемию, обуздать ко-
торую будет сложнее.

Москва прикладывает все 
усилия для того, чтобы каче-
ство образования не ухудши-
лось. Как показали результа-
ты ЕГЭ, проводившегося по-
сле весеннего локдауна, это 
возможно.

Дети могут активно 
распространять вирус

Некоторые считают принима-
емые меры избыточными. Ведь 
дети часто переносят корона-
вирус легко или бессимптомно. 

Прежде всего дети заража-
ются. Согласно отчёту мини-
стерства здравоохранения Из-
раиля, где с начала пандемии 
было проведено 678 тысяч те-
стов на коронавирус, 8% из них 
оказались положительными. 
Это больше, чем доля забо-
левших взрослых (6%).

К тому же дети активно рас-
пространяют вирус. Из выяв-
ленных в Израиле 350 суперра-
спространителей коронавируса 
17 были детьми в возрасте до 17 
лет. Причём один ребёнок за-
разил сразу 24 человека. 

Иными словами, присутствие 
детей в школах может ускорить 
распространение болезни. И 
даже система образования в 
младших классах может быть от-
крыта только при условии тща-
тельного разделения учеников.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

В домашнем режиме

Проверки в Театре мюзикла и на Белорусском вокзале 
закончились по-разному

Городские службы продолжа-
ют проверять, насколько тщатель-
но столичные предприятия и орга-
низации соблюдают ограничения, 
введённые из-за коронавирусной 
инфекции. 

Так, за прошедший месяц Мос-
госстройнадзор проверил почти 1,2 
тысячи строительных площадок. 

«По итогам на 187 объектах вы-
явлены нарушения», — сообщает 
пресс-служба ведомства.

Чаще всего на стройплощад-
ках нет запаса масок и перчаток. 
В Мосгосстройнадзоре отмети-
ли, что грубых нарушений, тре-
бующих приостановки работ, не 
выявлено. 

Также проверки продолжают 
проводить специалисты город-

ской инспекции по недвижимо-
сти. Госинспекция по недвижи-
мости г. Москвы проводит около 
400 проверок в день для выявле-
ния нарушений по профилактике 
COVID-19. Она выявила наруше-
ния по профилактике в ряде биз-
нес-центров. Около 60% наруше-
ний на неторговых объектах Мо-
сквы связаны с несоблюдением 
социальной дистанции. А инспек-
торы ОАТИ посетили Московский 
театр мюзикла. 

— Было проведено обследова-
ние здания на Пушкинской площа-
ди, 2. Людей без перчаток не было 
выявлено. Даже дети были в ма-
сках и перчатках. Использовались 
санитайзеры, — сообщили в ОАТИ 
г. Москвы.

Московский театр мюзикла ока-
зался первым из проверенных за ме-
сяц заведений, к которому не возник-
ло практически никаких замечаний.

Не так благополучно закончи-
лась проверка на Белорусском 
вокзале. ОАТИ провело там рейд 
и за один день обнаружило около 
50 пассажиров без масок и пер-
чаток. На всех нарушителей были 
составлены протоколы. Теперь 
каждый из них заплатит 4 тыс. 
рублей штрафа.

По столько же заплатят и по-
сетители торговых центров «Вод-
ный», «XL» и «Галерея Аэропорт» 
на Севере Москвы, «Перово 
Молл», «Косино Парк» и «Подсол-
нухи» на Востоке и ТПУ «Планер-
ная». Во время рейда, проведён-

ного ОАТИ, здесь находились бо-
лее 130 покупателей и пассажи-
ров без масок и перчаток. 

А ТЦ «Ереван Плаза» на ул. 
Большой Тульской, 13, грозит за-
крытие или штраф. 

По словам сотрудника Рос-
потребнадзора Елены Калугиной, 
за пренебрежение мерами сани-
тарной безопасности ТЦ могут за-
крыть на 90 суток или оштрафо-
вать на 500 тыс. рублей. 

Две кальянные на Северо-Запа-
де Москвы временно опечатали, 
так как заведениям данного типа 
запрещено работать в столице из-
за ситуации с коронавирусом. Кро-
ме того, в кальянных выявили на-
рушения антикоронавирусных мер.

Евгений БАКИН

Учащиеся 
6-11-х классов 
пока продолжают 
учиться дистанционно

Уважаемые школьники, педаго-
ги, мамы и папы!

Уже три недели учащиеся 6-11-х 
классов находятся на дистанцион-
ном режиме обучения. За это вре-
мя доля заразившихся ковидом 
среди старшеклассников умень-
шилась почти вдвое. Это значит, 
что они сами меньше болеют и 
меньше заражают своих близких.

Наряду со строгим соблюде-
нием масочного режима и пере-
водом части офисных работни-
ков на удалёнку дистанционное 
обучение помогает стабилизиро-
вать ситуацию с заболеваемостью 
COVID-19. Последние две недели 
динамика вновь выявляемых слу-
чаев снизилась.

Но в начале этой недели ситуа-
ция снова стала обостряться. Это 
видно по количеству вновь выяв-
ляемых больных и госпитализаций.

Многие ребята хотят вернуть-
ся в классы. Это вполне понят-
но. Но в нынешней ситуации и на 
фоне того, что происходит вокруг 
нас и за рубежом, очевидно, что 
расслаб ляться рано.

Поэтому дистанционное обу-
чение для учащихся 6-11-х клас-
сов будет продлено ещё на две не-
дели — с 9 по 22 ноября 2020 г.

Мы постараемся сделать всё, 
чтобы дистанционка не привела к 
ухудшению качества образования.

Берегите себя и своих близких!

m
os

.ru

Дистанционное обучение старшеклассников — одна из самых 
эффективных мер по снижению роста заболеваемости

блог мэра

Ребята старшего 
возраста 
заражаются 
чаще малышей

На домашнем режиме обучения школьники 
меньше контактируют друг с другом

Начиная с 5 ноября 
регистрация номеров 
телефонов в специаль-
ной системе оповеще-
ния стала обязательной 
при входе в здания, ко-
торые занимают те или 
иные структуры прави-
тельства города.

«Проходить реги-
страцию должны как 
сотрудники, так и по-
сетители», — говорит-
ся в сообщении на офи-
циальном сайте мэра.

Новая система доста-
точно проста: на входе 
в здание размещён QR-
код, его нужно отскани-
ровать или отправить 

СМС на номер 7377. 
Если кто-то в здании 
заболеет, все осталь-
ные сразу получат опо-
вещение о возможном 
контакте с носителем 
инфекции. Они сразу 
сдадут тест и ограни-
чат число контактов.

Эта система введе-
на в Москве 19 октября. 
Сегодня её используют 
более 2 тысяч органи-
заций, в том числе ре-
стораны и гостиницы. 
За месяц уведомление 
о возможном контакте с 
больными получили 3,3 
тысячи человек.

Валерий ПОПОВ
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Для входа в мэрию 
необходимо считать QR-код
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В 
первую неделю но-
ября в стране и, в 
частности, в Москве 
отмеча лся опре-
делённый рост за-

болеваемости COVID-19. От-
части это связано с увеличе-
нием тестирования горожан, 
отметил Сергей Собянин в 
интервью телеканалу «Рос-
сия 1». Но и объективно си-
туация становится сложнее.

— Это говорит о том, что рас-
слабляться нельзя, болезнь ни-
куда не ушла, борьба продол-
жается, — подчеркнул мэр.

Вводить жёсткие меры 
не планируют

Тем не менее вводить жёсткие 
ограничительные меры в Мо-
скве из-за коронавируса пока 
не планируют.

— За рубежом мы видим го-
раздо более жёсткие меры, 
вплоть до полных локдаунов. 
Мы пока не предполагаем это-
го делать: считаем, что систе-
ма здравоохранения на дан-
ном этапе вполне справляет-
ся с теми вызовами и пробле-
мами, которые есть, — сказал 
Собянин.

При этом крайне важно, что-
бы москвичи строго соблюдали 
уже существующие требования, 
так как ранее они показали свою 
эффективность. Тем более что в 
ноябре традиционно наблюда-
ется всплеск ОРВИ и гриппа и 
инфекции будут накладываться 
друг на друга. Поэтому мэр пре-
достерёг от благодушия.

Лекарств достаточно
В Москве достаточно ле-

карств для лечения пациентов 
с коронавирусом, система здра-
воохранения столицы обеспе-
чена всем необходимым. Как 
только регистрировались пре-
параты для лечения больных 
COVID-19, город закупал их 
для амбулаторных учреждений. 
Пациентам препараты выдают 
бесплатно в рамках назначен-
ного лечения.

Сергей Собянин подчеркнул, 
что крайне опасно заниматься 
самолечением, так как около 
95% скончавшихся от корона-
вируса в больницах — это те, 
кто лечился самостоятельно.

— Не надо пытаться найти 
подходящее лекарство в апте-
ке: вы можете «выписать» сами 
себе неправильное лекарство, 
загнать болезнь внутрь и полу-
чить тяжелейшее осложнение. 
Не надо идти в аптеку, когда у 
тебя ковид. Надо звонить вра-

чам и получать рецепт на ле-
карства, те, которые пропишет 
врач, — заключил мэр.

Есть запас прочности

Столичная система здраво-
охранения накопила большой 
опыт лечения коронавирусной 
инфекции и быстрого реагиро-
вания на вызовы. Так, на засе-

дании Координационного со-
вета Сергей Собянин отметил, 
что, когда в сентябре-октябре в 
Москве сложилась крайне тре-
вожная ситуация по росту за-
болеваемости (80, 60, 40% в не-
делю), были предприняты опе-
ративные меры реагирования. 
В городе на полную мощность 
заработали КТ-центры, позво-
ляющие определять коронави-
русную пневмонию. Ежеднев-
ное количество исследований 
было увеличено до 80-100 ты-
сяч ПЦР-тестов и около 30 ты-
сяч ИФА. Заработали резервные 
госпитали, способные вместить 
около 7 тысяч пациентов, бла-
годаря чему удалось сохранить 
объём плановой помощи в ста-
ционарах и даже нарастить объ-
ём экстренной помощи. На пол-
ную мощность была задейство-
вана «Система 112» по приёму 
экстренных сообщений. Так, в 
октябре количество обращений 
по вопросам COVID-19 выросло 

в три раза по сравнению с пре-
дыдущим месяцем и достигло 
апрельских значений — 5,3 ты-
сячи вызовов.

Москва поможет 
регионам

Также столица снова готова 
помочь врачам в других горо-
дах России. Председатель Пра-
вительства РФ Михаил Мишу-
стин обратился к руководству 
Москвы с просьбой оказывать 
содействие регионам в борьбе 
с коронавирусной инфекцией.

— Я хотел бы вас попросить 
с учётом и профессионализма 
московских медиков, и научной 
базы оказывать содействие кол-
легам, регионам. Что вы и дела-
ете в Госсовете, в рабочей груп-
пе Госсовета, — обратился он к 
мэру Москвы Сергею Собянину.

Премьер-министр отметил 
важность контроля над ситуа-
цией в регионах, где недоста-
точно собственных ресурсов.

— Мы должны сделать всё, 
чтобы защитить людей, — ска-
зал Мишустин.

В ряде регионов нужно увели-
чить число машин скорой помо-
щи, наладить работу приёмных 
покоев в больницах, организо-
вать работу служб консультиро-
вания и доставки бесплатных 
лекарств для пациентов.

Все эти меры поддержки 
успешно реализованы в Москве, 
поэтому город смог справиться 
с резким увеличением числа за-
ражённых коронавирусом.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Мэр предостерёг от благодушия
Темпы роста заболеваемости таковы, что расслабляться нельзя

В Москве создан 
значительный 
запас препаратов 
для бесплатного лечения 
коронавируса

Москва на 100% обеспечена всеми необходимыми 
лекарствами для лечения больных коронавирусом на 
дому. В городе сформирован значительный запас не-
обходимых лекарств, они есть как на аптечном скла-
де столичного Департамента здравоохранения, так и 
в медицинских организациях.

— Среди них — препараты для противовирусной, 
антикоагулянтной, антибактериальной и жаропони-
жающей терапии, — сообщила Анастасия Ракова, 
заместитель мэра Москвы по вопросам социально-
го развития. — Лекарства для лечения коронавирус-
ной инфекции на дому с начала октября получили 
более 36 тысяч человек. Им выдали уже более 82 
тысяч упаковок препаратов.

Все необходимые препараты бесплатно выдаются па-
циенту врачом при посещении на дому либо в амбула-
торном КТ-центре. Столичные врачи накопили большой 
опыт лечения коронавирусной инфекции, поэтому паци-
ентам рекомендуется строго придерживаться схемы ле-
чения, которую наметил врач, — не превышать дозиров-
ку препаратов и не снижать её.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Михаил Мишустин 
попросил мэра 
Москвы оказать 
содействие 
регионам

Сергей Собянин 
во время онлайн-заседания 

m
os

.ru

На полную 
мощность 
работают 
КТ-центры, 
позволяющие 
выявлять 
коронавирусную 
пневмонию

Состоялось очередное селекторное сове-
щание рабочей группы Госсовета по противо-
действию распространению COVID-19, которое 
провёл мэр Москвы Сергей Собянин. На нём 
обсудили выполнение поручений президента 
Владимира Путина по борьбе с коронавирусом.

«На встрече обсудили создание телеме-
дицинских центров для ведения больных, 
повышение эффективности работы амбула-
торно-поликлинического звена и лаборато-

рий, а также подготовку к массовой вакци-
нации населения», — говорится в сообще-
нии, опубликованном на официальном сай-
те мэра Москвы.

Губернаторы доложили, как в регионах ра-
стут объёмы тестирования и дооснащение ла-
бораторий современным оборудованием, а 
также насколько эффективно используют-
ся дополнительные средства федерального 
бюджета, выделенные на закупку лекарств.

На совещании также говорили о мерах 
по защите пожилых людей и граждан с хро-
ническими заболеваниями и о соблюде-
нии масочного режима в общественных 
местах. Как сообщалось ранее, рабочую 
группу создал президент. Её руководите-
лем назначен Сергей Собянин. В состав 
группы входят главы российских регионов 
и министры Правительства РФ.

Игорь СИБИРЯКОВ

Рабочая группа Госсовета обсудила выполнение 
поручений президента по борьбе с COVID-19

К основным симптомам COVID-19 мож-
но отнести повышенную температуру, сла-
бость и кашель. Об этом сообщил главный 
внештатный специалист-пульмонолог Мини-
стерства здравоохранения РФ Сергей Ав-
деев в ходе открытого консилиума по воп-
росам COVID-19.

— Новая коронавирусная инфекция отно-
сится к острым респираторным вирусным 
заболеваниям, и здесь симптомы очень по-
хожи на любые ОРВИ, — отметил эксперт. 

По его словам, у 90% заболевших тем-

пература бывает выше 37,5 градуса. 
— На второе место я бы поставил сла-

бость и утомляемость — приблизительно 
40%, кашель — также примерно 40%, одыш-
ка — 30%, головная боль — 20%, боль в гор-
ле — около 10%, — сказал Авдеев.

Часть заболевших сталкиваются с нару-
шениями стула, многие пациенты сообща-
ют, что у них исчезают обоняние и вкус.

Также Авдеев отметил, что около 30-40% 
ПЦР-тестов на коронавирус могут давать 
ложный результат. Если мазок со слизистой 

взят некачественно или поверхностно, то 
можно получить ложноотрицательный ре-
зультат. Кроме того, результат теста зави-
сит от времени взятия материала. 

— На ранних стадиях болезни у нас боль-
ше шансов получить положительный резуль-
тат, — сказал пульмонолог.

Ранее эксперты отмечали, что наиболее 
верный результат дают два теста — ПЦР 
(мазок из носоглотки) и ИФА (анализ кро-
ви на антитела).

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Чаще всего заболевшие COVID-19 жалуются на температуру, слабость 
и кашель
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Наибольшей популярностью 
в этом году в библиотеке Мо-
сковской электронной школы 
(МЭШ) пользовались сцена-
рии уроков по английскому язы-
ку. Об этом сообщается на офи-
циальном сайте мэра Москвы. 
За год количество просмотров 
достигло 3,7 миллиона. Самым 
востребованным признали сце-

нарий по теме «Одежда». К нему 
обратились более 11 тысяч раз. 

Вторым стал русский язык. 
Сценариями уроков по этому 
предмету воспользовались около 
2,8 млн раз. Около 20 тысяч про-
смотров набрал урок ко Дню По-
беды. Школьникам предложили 
написать диктант, посвящённый 
истории песни «Журавли».

Третье место занял урок  
по окружающему миру. Сце-
нарии по нему просмотрели 
чуть более 1 млн раз. Самым 
популярным стал урок для 
2-4-х классов, где ученикам 
надо было выполнить матема-
тическую разминку.

В десятку самых востребован-
ных сценариев уроков вошли так-

же материалы по математике, физ-
культуре, литературе, информа-
тике, географии, технологии и 
физике. Суммарно сценариями 
уроков по этим предметам вос-
пользовались более 4,5 млн раз. А 
количество уникальных сценари-
ев уроков в библиотеке МЭШ уве-
личилось более чем на 10 тысяч.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

актуально

Страны мира пытаются приостановить стремительный рост заболеваемости

Н
а минувшей 
неделе был 
установлен 
а б с о л ю т -
ный рекорд 

по новым случаям забо-
левания коронавирусом 
в мире: почти 700 тысяч 
заболевших. Также за-
фиксирован рекорд ле-
тальности: более 11 ты-
сяч умерших от корона-
вируса. Только в США за 
одни сутки было выяв-
лено более 100 тысяч за-
болевших. Антирекор-
ды по количеству новых 
случаев зафиксирова-
ны в Польше (27 143), Че-
хии (15 729), Португалии 
(7497). Суточный прирост 
заболевших в Швейцарии 
достиг 10 тысяч, в связи с 
чем правительство задей-
ствовало около 2,5 тыся-
чи военно служащих в 
мероприятиях по борьбе 
с пандемией. А во Фран-
ции, несмотря на дей-
ствующий с 30 октября 
режим самоизоляции с 
пропускной системой, 
в начале ноября толь-
ко за одни сутки выя-
вили рекордные 52 518 
новых случаев зараже-
ния COVID-19. По сло-
вам главы Минздрава 
страны, в Париже ко-
ронавирусом заража-
ются каждые 30 секунд. 

Локдаун в Греции

С 7 по 30 ноября в Гре-
ции вводится всеобщий 
локдаун. По словам пре-
мьер-министра Греции 

Кириакоса Мицотаки-
са, режим полной изоля-
ции вводится из-за резко-
го роста заболеваемости и 
с целью не допустить ка-
тастрофической пере-
грузки системы здраво-
охранения. 

— За последние пять дней 
мы наблюдаем экспоненци-
альный рост заболеваемо-
сти. Почти 10 тысяч случа-
ев за пять дней. Мы увидели 
значительное увеличение 
количества интубирован-
ных пациентов, госпита-
лизаций в отделения интен-
сивной терапии. Мы долж-
ны остановить эту волну, — 
сказал Мицотакис.

Греция 3 ноября закры-
ла на двухнедельный лок-
даун два города — Сало-
ники и Сере, но эти меры 
не помогли. Теперь по 
всей стране граждане мо-

гут передвигаться только 
после СМС-уведомления 
о выходе на улицу. С 21.00 
до 5.00 поездки разреша-
ются только по работе и 
по состоянию здоровья. 
Предприятия общепи-
та могут работать только 
навынос. Маски необхо-
димо носить везде — и в 
помещениях, и на улице.

В Чехии 
очень высокая 
смертность

Чехия заняла первое ме-
сто в Европе по уровню 

смертности от COVID-19 
на душу населения за не-
делю. В общей сложности 
эта страна по числу инфи-
цированных с начала пан-
демии на 100 тысяч жите-
лей находится на втором 
месте в Евросоюзе. Её опе-
режает только Бельгия.

В настоящее время 
правительство Чехии 
продлило до 20 ноября 
дей ствующие в республи-
ке жёсткие меры, включая 
ограничения на свободное 
передвижение граждан. 
Но ситуация остаётся на-
пряжённой: число госпи-

тализированных с коро-
навирусом выросло за ок-
тябрь в семь раз — с 1028 до 
7486 человек. Ранее власти 
страны высказывали опа-
сения из-за возможной пе-
реполненности отделений 
с ИВЛ и кислородной ап-
паратурой. Поэтому в Пра-
ге и в Брно военнослужа-
щие экстренно построили 
полевые госпитали.

Больницы Бельгии 
переполнены

Больницы Бельгии до-
стигли рекордного уров-
ня госпитализаций — 
более 7 тысяч пациен-
тов с COVID-19 с начала 
пандемии. В последние 
недели заметно выросла 
нагрузка на интенсивную 
терапию: койки в Брюс-
селе заполнены, Валло-
ния и Фландрия актив-
но перевозят пациентов 
в Германию и другие со-
седние страны. В попыт-
ках остановить стреми-
тельный рост заболев-
ших страна со 2 ноября 
повторно ввела жёсткий  
карантин. Закрыты не-
продовольственные ма-
газины, работа стала 
строго удалённой везде, 
где это только возмож-
но. Школьные каникулы 
продлеваются до 16 ноя-
бря. В гости разрешается 
приглашать не более од-
ного человека. Карантин 
сохранится до 14 декабря. 

В Нидерландах ужесто-
чили режим локдауна. В 
стране закрыли музеи, теа-

тры, казино, парки развле-
чений и другие предприя-
тия сферы услуг. Власти не 
исключают, что для борь-
бы с коронавирусом при-
дётся вводить полный лок-
даун с комендантским ча-
сом и закрытием школ. 

В Англии 
закрыты пабы, 
в Италии — музеи

Великобритания 1 ноя-
бря вошла в десятку стран, 
где число заражённых 
превысило 1 млн человек. 
Власти вводят новый ка-
рантин: с 5 ноября на ме-
сяц закрываются пабы, 
рестораны, непродоволь-
ственные магазины.

До 30 ноября продлится 
карантин и в Австрии. За-
крыты общественные ме-
ста, запрещены массовые 
мероприятия, а старшие 
классы и университеты 
перешли на дистанци-
онное обучение. В стра-
не действует комендант-
ский час с 20.00 до 6.00.

В Италии с 5 ноября вво-
дится запрет на выход из 
дома с 22.00 до 5.00 без 
уважительной причины. 
Кроме того, в стране будут 
закрывать торговые цен-
тры по выходным и празд-
ничным дням, перестают 
работать музеи и выстав-
ки. На дистанционное 
обучение полностью пе-
реводят старшие классы 
школы, наполняемость 
транспорта возможна не 
более чем на 50%.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Антирекорды в США и в Европе

«Школу 
современной 
пьесы» 
временно закрыли

Более 2,5 тысячи туристов будут оштрафованы за уклонение от сдачи теста на коронавирус

Московский театр на ул. 
Неглинной, 29, стр. 1, при-
остановил работу до 16 но-
ября.

«В связи с угрозой рас-
пространения коронавирус-
ной инфекции COVID-19 
среди сотрудников театра 
принято решение о при-
остановке работы по 16 но-
ября 2020 года», — говорит-
ся в сообщении на сайте те-
атра.

Уточняется, что все ранее 
купленные билеты на спек-
такли действительны, а гра-
фик переноса спектаклей 
размещён на сайте театра. 

Игорь СИБИРЯКОВ

Москвичей, не пре-
доставивших результа-
ты теста на коронави-
рус после своего возвра-
щения из-за границы, 
ошт рафуют на общую 
сумму более 2,5 млн 
 рублей. 

По информации Рос-
потребнадзора по г. Мо-
скве, несмотря на до-
ступность этой услуги в 
столице, по-прежнему 
более 2% граждан, воз-
вращающихся домой, 
не проходят тестирова-

ние и не вносят резуль-
таты на единый портал 
госуслуг в течение трёх 
дней. Безответственным 
гражданам направлено 
2522 уведомления о явке 
для составления прото-
кола об административ-

ном правонарушении, в 
отношении 1796 человек 
протоколы уже состав-
лены. 

Напомним: за это на-
рушение предусмотрен 
штраф до 40 тыс. руб-
лей. Если же действия 

или бездействие граж-
дан повлекут причине-
ние вреда здоровью дру-
гих людей, размер штра-
фа может составлять от 
150 до 300 тыс. рублей. 

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА

Самыми популярными электронными уроками стали английский, 
русский языки и окружающий мир

Из-за переполненности 
больниц в Бельгии 
пациентов везут в Германию

Город Салоники в Греции закрыт 
на двухнедельный локдаун
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М
эр Сергей 
Собянин 
предста-
ви л на 
р а с смо -

трение депутатов столич-
ной Думы проект бюдже-
та на 2021 год и плановый 
период 2022-2023 годов. 

Выдержали 
дополнительную 
нагрузку

Правительству города 
при разработке главного 
финансового документа 
пришлось учитывать вли-
яние пандемии коронави-
руса на экономику. Имен-
но поэтому в списке глав-
ных и бесспорных приори-
тетов бюджета — развитие 
системы здравоохранения, 
социальная поддержка го-
рожан и финансирование 
массовой вакцинации от 
СOVID-19. Таким образом, 
городские власти вновь за-
явили о своей готовности в 
полном объёме выполнить 
все социальные обязатель-
ства перед жителями горо-
да и оплатить расходы, в 
том числе дополнительные, 
направленные на противо-
действие пандемии.

Бюджет города в 2020 
году выдержал допол-
нительную нагрузку. И 
хотя доходы снизились, 
их удалось компенсиро-
вать налогами, которые 
заплатили предприятия 
обрабатывающей про-

мышленности и фирмы, 
занимающиеся высокими 
технологиями и научны-
ми исследованиями.

Поддержка, в том числе 
финансовая, позволила 
минимизировать потери 
малого и среднего бизне-
са. Вклад этих предприя-
тий в бюджет сохранился и 
сегодня составляет около 
23%. А ведь ещё 10 лет на-
зад он не превышал и 10%. 

На здравоохранение 
денег не пожалеют

Более 56% всех расхо-
дов бюджета направят 
на финансирование со-
циальной сферы. Это 
примерно 1,8 трлн руб-

лей, то есть на 90 млрд 
больше, чем в 2020 году. 
Расходы на здравоохра-
нение в 2021 году превы-
сят 740 млрд рублей, при 
этом по программе «Раз-
витие здравоохранения» 
потратят на 11,8% больше 
средств, чем в этом году. 
Уже в 2021-м эта про-
грамма станет крупней-
шей в столице по объёму 
финансирования. 

На профилактику ин-
фекционных заболева-
ний выделят 12,7 млрд 
руб лей, из них 10 млрд — 
на массовую вакцинацию 
от COVID-19. 

На доплаты к пенси-
ям, бесплатный проезд 
в транспорте, льготы по 
оплате ЖКУ и так да-
лее выделено более по-
лумиллиарда рублей, то 
есть на 6% больше, чем в 
2020 году.

Профинансируют про-
грамму «Московское дол-
голетие», а для докторов 
и учителей сохранят над-
бавки за статус «Москов-
ский врач» и за участие в 
программе «Московская 
электронная школа». 

Как отмечает президент 
Торгово-промышленной 
палаты г. Москвы Влади-
мир Платонов, бюджет 
столицы уже много лет 
традиционно имеет соци-
альную направленность.

— Но проект бюджета 
на 2021-2023 годы выде-
ляется даже в этом ряду. 
Городская казна понесла 
немалые расходы из-за 
пандемии. Но, несмотря 

на эти незапланирован-
ные ощутимые траты, со-
циальная доля в бюдже-
те не только не сократи-
лась, но увеличилась, — 
сказал он.

Вклад в будущее 

На развитие инфра-
структуры города — строи-
тельство домов и дорог, за-
купку вагонов нового по-
коления и обновление пар-
ка автобусов, реновацию, 
капремонт, строительство 
социальных объектов и так 
далее — планируют потра-
тить почти 1,2 трлн рублей, 
или около 37,8% расходной 
части бюджета.

Эксперты уверены, эти 
траты окупятся с лихвой. 
По словам генерально-
го директора компании 
«Большая Тройка» Ар-
тёма Седова, бюджет-
ные вложения в разви-
тие позволят быстрее 

восстановить экономику.
— Те инвестиции, кото-

рые будут привлечены в раз-
витие инфраструктуры, до-
рожного хозяйства, транс-
порта и в другие сферы, 
также дадут возможность 
развивать и реализовывать 
в том числе и социальные 
проекты, — говорит он. 

По мнению вице-пре-
зидента Федерации ре-
стораторов и отельеров 
России, основателя ре-
сторанов «Мясо&Рыба» 
Сергея Миронова, в про-
екте бюджета учтены все 
основные направления 
социально-экономиче-
ского развития города. 

— Тот факт, что в бюд-
жете заложено продол-
жение поддержки биз-
неса, в том числе анти-
кризисными мерами, 
послужит на благо вос-
становления экономики, 
— уверен он. 

Валерий ПОПОВ

Больше половины казны 
потратят на социалку

Расходы 
на социальное развитие 
по сравнению с этим годом 
вырастут на 90 миллиардов

Скончался иерей 
Богоявленского 
храма

С начала ноября от корона-
вирусной инфекции в Москве 
и Подмосковье скончались 
трое священников в возрасте 
от 52 до 63 лет. Один из них, 
иерей Георгий Каменев, был 
клириком Богоявленского хра-
ма бывшего Богоявленского 
монастыря в Москве. Отец Ге-
оргий начинал свой путь в пра-
вославии в Богородском, где в 
1984 году крестился в храме 
Преображения Господня. Мно-
гие годы он совмещал священ-
ническое служение с научной 
деятельностью. Отец Георгий 
— выпускник МФТИ, доктор 
физико-математических наук, 
автор многих научных работ. 
До недавнего времени он ра-
ботал в вычислительном цен-
тре РАН.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

В городской бюджет заложат солидные расходы на медицину 
и на поддержку горожан

На профилактику инфекционных 
заболеваний выделят 12,7 млрд рублей
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Тест вратаря 
сборной России 
по футболу 
Антона Шунина 
показал 
сомнительный 
результат 

Голкипер московского фут-
больного клуба «Динамо» и 
сборной России по футболу 
Антон Шунин изолирован у 
себя дома. Его тест на коро-
навирус показал сомнитель-
ный результат, хотя симпто-
мов болезни у спортсмена 
нет. Об этом сообщается на 
официальном сайте ФК «Ди-
намо» (Москва).

«Самочувствие у Антона 
хорошее. Тесты остальных 
игроков и тренерского шта-
ба — отрицательные», — го-
ворится в сообщении.

О ситуации с результа-
тами тестирования Шунина 
врачи «Динамо» известили 
тренерский и медицинский 
штаб национальной сбор-
ной России.

Вероника ГОРНОСТАЕВА
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Н
а ч а л ь н и к 
т е р р и т о -
р и а л ь н о -
го управле-
ния Фон-

да капитального ремон-
та (ФКР) г. Москвы по 
ЮВАО Эльхан Зейна-
лов встретился с обще-
ственными советника-
ми нашего округа и от-
ветил на их вопросы.

Работы без жителей 
не примут

Самыми популярны-
ми оказались вопросы о 
материалах, об участии 
жителей в контроле и 
приёмке работ. Именно 
им Эльхан Зейналов по-
святил большую часть 
встречи. 

Он объяснил, что на 
каждый капитальный 
ремонт разрабатывают 
проект и смету. Доку-
менты утверждает Мос-
госэкспертиза. Техни-
ческие характеристики 
материалов утверждены 
фондом. А вот цвет стен 
и входной двери, а также 
рисунок плитки жители 
могут выбрать сами. Пе-
ред началом работ под-
рядчик согласовывает 
со старшим по дому эти 
параметры. 

Бывает, что у жителей 
появляются вопросы от-
носительно качества ре-
монта прямо во время 
проведения работ. Зей-
налов рассказал, что на 
информационном стен-
де возле дома есть мо-
бильные телефоны под-
рядчиков и ответствен-
ных за ремонт. Снача-
ла можно позвонить им 
и высказать замечания и 
претензии. Однако если 
они игнорируют звонки, 
следует обратиться на-
прямую в ФКР на горя-
чую линию по тел. (495) 
695-2420. 

Когда работы завер-
шены, начинается при-

ёмка. Эльхан Зейналов 
уточнил, что комиссия 
назначается террито-
риальным управлени-
ем Фонда капитально-
го ремонта по ЮВАО. В 
состав входят предста-
вители ФКР, управля-
ющей компании, упра-
вы района, подрядчика, 
а также депутат и обяза-
тельно один из жителей. 
Это может быть старший 
по дому или выбранный 
на общем собрании пред-
ставитель жильцов. 

Помогают 
вникнуть в тему

— Безусловно, подоб-
ные встречи нужны и 
очень полезны для всех, 
— говорит председатель 
окружного Совета об-
щественных советников 
Елена Асауляк. — Ведь 
всегда есть две стороны: 
те, кто делает ремонт, и 
те, кто живёт в доме. По-
лучаются разные пред-

ставления о результате. 
На таких встречах мы как 
раз и можем обменяться 
мнениями и прийти к об-
щему знаменателю. 

Елена добавила, что 
жителям, в чьих домах 
идёт капремонт, важно 
знать, какие работы и 
когда будут проходить. 
По словам председателя 
окружного Совета обще-

ственных советников, 
нужно объяснять лю-
дям, что неудобства бу-
дут. Однако в конце ра-
бот результат порадует.

Напомним, в этом году 
в Юго-Восточном округе 
проводится капремонт в 
222 домах. Но из-за пан-
демии замену стояков в 
квартирах перенесли на 
2021 год.

Общественный 
советник должен 
быть в курсе

К общественным со-
ветникам жители обра-
щаются не только по воп-

росам капремонта. Что-
бы советники были луч-
ше осведомлены и могли 
информировать сво-
их соседей и коллег, для 
них проводят обучающие 
вебинары. Например, не-
давно им рассказали, как 
распознать мошенников 
по телефону или по Ин-
тернету и защититься от 
них. Другой вебинар по-
святили теме влияния 
Интернета на воспита-
ние ребёнка. Такие веби-
нары и далее будут про-
ходить в округе для об-
щественных советников.

Павел 
НИКИТИН

Цвет плитки выбирают 
жители дома

В комиссию по приёмке 
работ обязательно входит 
один из жителей

Сенатор 
Инна Святенко 
провела 
дистанционный 
приём жителей 
ЮВАО

В рамках недели приёмов граж-
дан, которая проводится по ини-
циативе партии «Единая Рос-
сия», депутат Мосгордумы, сена-
тор Российской Федерации Инна 
Святенко обсудила с жителями 
вопросы жилищно-коммуналь-
ного хозяйства. В частности, жи-
тели районов Капотня, Марьино и 
Люблино задали вопросы о капи-
тальном ремонте жилых домов, о 
процедуре включения в него ново-
го перечня работ и многие другие. 

— С наступлением зимнего пе-
риода темнеет рано. Обеспече-
ние освещения во дворах жилых 
домов — прямая обязанность го-
родских властей. Своевременная 
замена ламп или устройство до-
полнительных мачт освещения 
должны происходить в оператив-
ном порядке, — пояснила депу-
тат Мосгордумы. 

Также депутату Мосгордумы 
сообщили о необходимости уси-
лить контроль за ответом управ-
ляющих компаний и контролиру-
ющих органов на обращения и 
заявки, оставленные на портале 
«Наш город» и в мобильном при-
ложении «Госуслуги Москвы».

— Цифровизация городских 
услуг, в том числе информи-
рование служб городского хо-
зяйства о проблемах, которые 
есть в районах Москвы, позво-
ляет оперативно решать вопро-
сы. Данный сервис должен рабо-
тать как часы, став помощником 
не только для граждан, но и для 
городских ведомств, — отмети-
ла Святенко. 

По словам депутата Мосгор-
думы, отдельное внимание стоит 
уделить брошенному транспор-
ту, который формально может не 
относиться к разукомплектован-
ному, но портит внешний облик 
дворов и улиц, а также может по-
влечь прямую угрозу террористи-
ческих атак.

Игорь МАКАРОВ

Общественным советникам ЮВАО 
разъяснили правила капремонта

ре
кл

ам
а 

15
27

Не принесли очередной 
номер газеты? Звоните! 
Телефон отдела доставки

 (495) 681-3970

В столице начал работать 
проект «Электронный дом». С 
помощью приложения жители 
смогут проводить собрания 
собственников прямо в систе-
ме. Также в приложении мож-
но проголосовать за установку 
шлагбаума, оплачивать комму-
нальные услуги, общаться с со-
седями в чате и многое другое. 
Ещё в системе есть доска объ-
явлений, куда можно написать 
сообщение о предстоящем со-
бытии в жизни дома. В нашем 

округе к проекту «Электрон-
ный дом» пока подключены 
20 домов в 11 районах ЮВАО.

Уже сейчас сервисом мо-
гут пользоваться жители, чьи 
дома находятся по следующим 
адресам: Рязанский просп., 
78/1; ул. Чугунные Ворота, 
21, корп. 4; Капотня, 5-й квар-
тал, 16; ул. Фёдора Полетаева, 
34; ул. Шепелюгинская, 16; ул. 
Энергетическая, 7; ул. Верх-
ние Поля, 7, корп. 3; ул. Голо-
вачёва, 17; Батайский пр., 19; 

Новочеркасский бул., 30; ул. 
2-я Карачаровская, 6/16; ул. 
Смирновская, 3; ул. Батюнин-
ская, 5; ул. Гурьянова, 41; ул. 
Зеленодольская, 9, корп. 2; ул. 
4-я Новокузьминская, 9, корп. 
1; ул. Малышева, 17/14; ул. Чи-
стова, 6а; ул. 6-я Кожуховская, 
24; ул. 1-я Дубровская, 4б. 

Приложение «Электронный 
дом» можно скачать в офици-
альном магазине в вашем теле-
фоне: App Store и Google Play.

Павел НИКИТИН

Собрание собственников 
теперь можно провести онлайн

Герметизация швов на фасаде дома 15 на улице Судакова

Задавайте вопросы, 
предлагайте 
темы для публикаций
ПИШИТЕ НАМ: uvkurier@mail.ru, 
redaktor-2017@yandex.ru
ЗВОНИТЕ:  (495) 681-3645
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На лестничной 
клетке 12-го 
этажа открыт 

распределительный 
электрощит. К 
«автоматам» и счётчикам 
есть доступ у любого 
человека, а это опасно.

Жительница дома 5 
в 5-м квартале Капотни

— Эксплуатирующая 
орган изац и я зак ры-
ла створки распредели-
тельного электрического 
щита на лестничной пло-

щадке в доме по указан-
ному адресу, — сообщили 
в ГБУ «Жилищник райо-
на Капотня». — В насто-
ящее время инженерные 
коммуникации находят-
ся в технически исправ-
ном состоянии, доступ к 
ним закрыт.

Виктор АЛЕКСЕЕНКО

ГБУ «Жилищник района 
Капотня»:
2-й квартал Капотни, 4, 
тел. (495) 355-7592.
Эл. почта: 
gbu.kapotnya@mail.ru

В доме в Капотне 
закрыли доступ 
к электрощитку

На Перервинском бульваре 
восстановили освещение

Не горит 
уличный фонарь 
напротив 4-го 

подъезда нашего дома. 
Очень темно во дворе 
— некомфортно и 
небезопасно. Просьба 
восстановить освещение.

Роман, 
Перервинский бул., 15, 

корп. 2

Как сообщили в ГУП 
«Моссвет», освещение 
на Перервинском буль-
варе у дома 15, корп. 2, 
восстановлено. В све-
тильнике заменили пе-
регоревшую электро-
лампу, а также провери-
ли исправность подво-
дящих электрокабелей. 
Оборудование исправ-
но.

Маргарита ИВАНОВА

Горячая линия АО «ОЭК» 
по вопросам наружного 
освещения (495) 587-8760

В мусорокамерах 
по адресам: 
ул. Маршала 

Голованова, 13, 
Новочеркасский бул., 20, 
корп. 1, ул. Люблинская, 159, 
дворники складируют 
макулатуру. Это нарушает 
пожарную безопасность.

Жители района Марьино

«ЮВК» обратился в 
управу района Марьино 

с просьбой разобраться в 
ситуации. После обраще-
ния специалисты управы 
проверили адреса, о кото-
рых сообщили жители.

— Сотрудники мастер-
ского участка №2 ГБУ 
«Жилищник» собрали 
и вынесли все отходы из 
мусорокамер в домах по 
адресам: улица Марша-
ла Голованова, 13, Ново-
черкасский бульвар, 20, 

корпус 1, и улица Лю-
блинская, 159. В настоя-
щее время в мусорных ка-
мерах посторонние пред-
меты отсутствуют, — со-
общили в управе района.

Анна КУШНАРЕНКО

Управа района Марьино:
ул. Люблинская, 161, 
тел. (495) 646-7574. 
Сайт: marino.mos.ru. 
Эл. почта: marino@mos.ru

Из мусорокамер в Марьине убрали макулатуру

Просьба установить пружину 
на дверь на девятом этаже, 
ведущую на лестницу. Из-за 

того что она постоянно открыта, 
сквозняк и запах табака.

Павел, 
просп. Защитников Москвы, 11, подъезд 3

— Тамбурную дверь в подъезде чита-
теля привели в порядок, — сообщили 
в управе района Некрасовка.

Сотрудники «Жилищника» уста-
новили на дверь пружину. Теперь она 
плотно закрывается.

Анна ФОМИНА

Управа района Некрасовка: ул. 1-я 
Вольская, 24, корп. 1, тел. (495) 706-9787. 
Эл. почта: nekrasovka@uvao.mos.ru. 

ГБУ «Жилищник района Некрасовка»: 
ул. 2-я Вольская, 24, тел. (499) 746-7870. 
Эл. почта: dir_nekrasovka@mail.ru

В подъезде в Некрасовке 
привели в порядок тамбурную дверь

Карусель после 
недавней 
переустановки не 

закреплена должным 
образом и шатается. Это 
небезопасно для детей.

Дмитрий,
ул. Артюхиной

— В настоящее время 
карусель во дворе дома 24, 
корпус 1, на улице Артю-
хиной закрепили, и она 
полностью готова к экс-
плуатации, — сообщили 
в ГБУ «Жилищник райо-
на Текстильщики».

Анна КУШНАРЕНКО

ГБУ «Жилищник района 
Текстильщики»: 8-я ул. 
Текстильщиков, 16, корп. 1, 
тел./факс (499) 178-1878. 
Сайт: 
tekstilschiki.uvaogbu.ru

Во дворе на улице Артюхиной карусель 
перестала шататься

На спортплощадке не 
закреплены ворота, 
неудобно играть в футбол. 

И для детей небезопасно. Прошу 
закрепить.

Алексей, 
ул. Ставропольская, 76

— Ворота на спортивной пло-
щадке на Ставропольской, 76, за-
крепили, — сообщили в «Жилищ-
нике района Люблино».

Теперь дети и взрослые могут бес-
препятственно и безопасно играть 
и заниматься спортом. Начальни-
ку участка «Жилищника» поруче-
но усилить контроль за состояни-
ем игрового оборудования и свое-
временно устранять неисправности.

Анна ФОМИНА

ГБУ «Жилищник района Люблино»: 
ул. Кубанская, 27, тел. (495) 350-0145. 
Эл. почта: L_dez@inbox.ru

На Ставропольской закрепили ворота 
на спортплощадке

обратная связь

Фонарь горит

На карусели можно кататься 

Ворота закрепили

Задавайте вопросы, 
предлагайте 
темы для публикаций
ПИШИТЕ НАМ: 
uvkurier@mail.ru, 
redaktor-2017@yandex.ru
ЗВОНИТЕ:  (495) 681-3645Яр
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П
р ок у р а т у-
ра ЮВАО 
передала в 
суд дело со-
т р у д н и ц ы 

банка. Она переоформ-
ляла счета клиентов на 
подставных лиц, которые 
снимали с них деньги. 

Чужие фамилии

Прошлой осенью со-
трудники службы безо-
пасности одного из банков 
заметили странную опера-
цию со вкладом на сумму 
8 млн рублей. Кто-то за-
менил фамилию 83-лет-
него владельца вклада и 
его паспортные данные. 
Специалисты сообщили 
в полицию о возможном 
мошенничестве. Пенсио-
нер, клиент банка, узнал о 
случившемся от полиции.

В банке провели про-
верку. Выяснилось, что 
кто-то со служебно-
го компьютера входит в 
операционную систему, 
взломав её, и заменяет 
данные владельцев сче-
тов. Таким образом поме-
нялись хозяева 10 вкладов 
на общую сумму 67 млн 
рублей. Новые владель-
цы сразу снимали день-
ги, а пустые счета пере-
писывались на прежние 
фамилии.

Асоциальные типы 
переодевались 
в миллионеров 

Расследование вывело 
на 44-летнюю женщину 

— инженера службы безо-
пасности банка. Она ра-
ботала в банке уже 13 лет, 
и корректировка данных 
клиентов была её прямой 
обязанностью, если кас-
сир делал опечатку в фа-
милии. Однако в послед-
нее время она стала вно-
сить туда совсем другие 
поправки. 

— Оказалось, женщи-
на присоединилась к пре-
ступному сообществу, ко-
торое занималось кражей 
денег со счетов, — сооб-
щили в Прокуратуре 
ЮВАО. — Ей присылали 
паспортные данные под-
ставных лиц, а она пере-
оформляла на них сче-
та, на которых лежало 
от 3 миллионов и боль-

ше. Причём выбирала та-
кие, чьи владельцы дав-
но не совершали ника-
ких операций, значит, в 
банк обращаются редко 
и о пропаже денег узна-
ют не  скоро. 

Сотрудница «обраба-
тывала» счета в отделе-
ниях по всей России. А 
подставных клиентов в 
разных городах афери-
сты подыскивали через 
Интернет. В основном 

это были люди асоциаль-
ного образа жизни. Что-
бы в банке их приняли за 
миллионеров, их специ-
ально готовили: переоде-
вали, а также учили, что 
говорить. 

В банду привёл 
сын-школьник

Преступная группа со-
стояла примерно из де-
сятка человек, живущих 

в разных городах. Четве-
рых из них уже задержа-
ли, остальных разыски-
вают. А вот личность ор-
ганизатора пока не уста-
новлена. В 2018 году он 
разместил на нелегаль-
ном сайте в Интерне-
те объявление: «Нужны 
банковские работники, 
которые помогут в биз-
несе»… Это объявление 
увидел сын задержан-
ной, который тогда учил-
ся в 11-м классе. Расска-
зал маме. 

Женщина решила по-
пробовать, как она объ-
яснила следствию, на-
деялась сколотить капи-
тал, чтобы больше не ра-
ботать.

Ущерб клиентам банк 
уже возместил — и сум-
мы вкладов, и суммы про-
центов, которые были по-
теряны за время отсут-
ствия денег на счетах. Кто 
сможет возместить мил-
лионы самому банку — 
вопрос открытый. 

— Похищенные со сче-
тов деньги забирал орга-
низатор, который распре-
делял их между сообщ-
никами. При обыске в 
квартире задержанной 
обнаружили и изъяли 7 
миллионов рублей, — со-
общили в прокуратуре. 

Участь горе-миллио-
нерши и её сына (парень 
уже совершеннолетний) 
решит Люблинский суд. 
Их будут судить по статье 
«мошенничество». 

Вера 
ШАРАПОВА 

Дело мошенницы — сотрудницы банка передано в Люблинский суд

10 вкладов на общую сумму 
67 миллионов рублей 
были переоформлены 
на подставных лиц

В Лефортове 
продавец 
обчистил кассу

В полицию обратилась 
сотрудница торговой сети 
и рассказала о пропаже 
денег из кассы одного из 
магазинов. Ущерб соста-
вил 79 тыс. рублей. По по-
дозрению в краже задер-
жали продавца-консуль-
танта торговой точки. Вы-
яснилось, что он открыл 
торговый зал своим клю-
чом и вытащил из кассо-
вого аппарата всю дневную 
выручку. Деньги успел по-
тратить. Сейчас мужчина 
находится под подпиской 
о невыезде.

В Кузьминках 
ограбили 
прохожего

В ОМВД по району Кузь-
минки поступило заявление 
от мужчины об ограблении 
на Волгоградском проспек-
те. Пострадавший расска-
зал, что к нему подошёл не-
знакомец, который сначала 
попросил отдать деньги, но, 
получив отказ, схватил его 
за шею, ограбил и скрылся. 
Ущерб составил 9 тыс. руб-
лей. Подозреваемого задер-
жали по горячим следам в 
ходе патрулирования терри-
тории, сейчас он под стра-
жей, возбуждено уголовное 
дело по статье «разбой».

Вера ШАРАПОВА

хроника  >>Со вкладов клиентов 
исчезли все деньги 

Об изъятии 
недвижимого 
имущества

Вышло распоряжение 
Департамента городско-
го имущества г. Москвы 
№36523 от 30 октября 2020 
года «Об изъятии для госу-
дарственных нужд объек-
тов недвижимого имуще-
ства». В нём, в частности, 
говорится: «Изъять для 
государственных нужд не-
жилое помещение (объект 
недвижимого имущества), 
расположенное по адресу: 
г. Москва, ул. Ставрополь-
ская, 48».

официально

 Вышло распоряжение Департамента го-
родского имущества г. Москвы от 29 октября 
2020 года №36337 «О внесении изменений в 
распоряжение Департамента городского иму-
щества г. Москвы от 12 декабря 2019 г. 
№49860». В нём, в частности, говорится: «Вне-
сти изменения в распоряжение Департамента 
городского имущества г. Москвы от 12 декабря 
2019 г. №49860 «Об изъятии для государствен-
ных нужд объектов недвижимого имущества»:

1.1. Заменить в пункте 2 графы 3 прило-
жения к распоряжению слова «Земельный 
участок, подлежащий образованию из зе-
мельного участка с кадастровым номером 
77:04:0002005:10 (приложение №2 к настояще-
му Перечню)» словами «Земельный участок 
с кадастровым номером 77:04:0002005:10».

1.2. Исключить приложение №2 к Переч-
ню объектов недвижимого имущества, под-

лежащих изъятию для государственных нужд.
1.3. Дополнить приложение к распоряже-

нию пунктами 17-22 в редакции приложения 
№1 к настоящему распоряжению.

1.4. Изложить приложение №3 к Перечню 
объектов недвижимого имущества, подлежа-
щих изъятию для государственных нужд, в ре-
дакции приложения №2 к настоящему рас-
поряжению.

Из приложения №1
Адреса объектов недвижимого имущества, 

подлежащих изъятию: ул. Грайвороновская, 9, 
стр. 1, 3, 7, 8, 10, 11.

Полный текст документа — на сайте uvao.
mos.ru.

 Вышло распоряжение Департамента го-
родского имущества г. Москвы от 30 октя-
бря 2020 года №36521 «О внесении изме-
нений в распоряжение Департамента город-

ского имущества города Москвы от 28 ок-
тября 2019 г. №42970». В нём, в частности, 
говорится: «Внести изменения в распоряже-
ние Департамента городского имущества го-
рода Москвы от 28 октября 2019 г. №42970 
«Об изъятии для государственных нужд зе-
мельного участка», изложив приложение к 
распоряжению в редакции приложения к на-
стоящему распоряжению. Признать утратив-
шим силу распоряжение Департамента го-
родского имущества города Москвы от 12 
октября 2020 г. №33783 «О внесении изме-
нений в распоряжение Департамента город-
ского имущества города Москвы от 28 ок-
тября 2019 г. №42970».

Приложение. Схема расположения земель-
ного участка на кадастровом плане террито-
рии: г. Москва, Рязанский просп., вл. 30, — на 
сайте uvao.mos.ru

О внесении изменений в распоряжение об изъятии 
недвижимого имущества

Уплатить налоги 
надо до 1 декабря 

Городская налоговая ин-
спекция разместила на сво-
ём сайте сообщение, в кото-
ром говорится о необходимо-
сти вовремя уплатить налоги 
на имущество. 

«Предельным сроком 
уплаты налога на землю, не-
движимость и личные авто-
мобили является 1 декабря 
2020 года», — говорится в 
сообщении. 

Специальное уведомле-
ние должно было прийти до 1 
ноября 2020 года. Бумажные 
квитанции на уплату получат 
только те граждане, у кото-
рых нет «Личного кабинета 
налогоплательщика» на сай-
те nalog.ru и которые лично 
подали заявление о своём 
желании получать квитан-
цию в бумажном виде.

В налоговой инспекции 
также напомнили: если до 
1 ноября кто-то не получил 
налогового уведомления в 
бумажной или электронной 
форме, ему следует обра-
титься в любую налоговую ин-
спекцию или в офис центра 
госуслуг «Мои документы». 

Игорь СИБИРЯКОВ 

Контакт-центр ФНС 
России: 8-800-222-2222 
(звонок бесплатный)
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На портале «Активный 
гражданин» продолжается 
голосование по вопросу воз-
вращения исторического на-
звания станции Люблино. 
Сейчас, на втором этапе, вы-
бор сузился до двух вариан-
тов: оставить новое название 
— Кубанская — или вернуть 
старое — Люблино? 

Вопрос был непростым: за 
историческим названием на-
шей платформы — 150 лет 
истории. Станцию построили 
по инициативе и на средства 
владельцев усадьбы Любли-
но для привлечения москов-
ских дачников. За полтора 
века дачный посёлок вырос 
и стал уютным районом сто-
лицы, но станция была и оста-
ётся удобным транспортным 
узлом для всех окрестностей. 

Однако в прошлом году 
при запуске Московских цен-
тральных диаметров её пере-
именовали в Кубанскую, что-
бы различить на общей схеме 
метро «Люблино» и станцию 
Люблино. Расстояние между 
ними составляет 2 километра, 
20 минут пешком. Формаль-
но основания есть, но пере-
именование вызвало боль-
шие волнения, новое имя не 
приживалось — жители назы-
вают её по-прежнему, что соз-
даёт неудобства. 

Поэтому решено было вы-
нести судьбу названия на го-
лосование на портал «Актив-
ный гражданин». 

Голосование началось в 
июне, длилось почти месяц, и 
мнения разделились неодно-
значно. Многие жители были 
возмущены некорректными 
формулировками в вопросе 
и вариантах ответов. Проти-
вопоставлялись Кубанская — 
«чтобы не было путаницы» и 
Люблино — «оставить, не-
смотря на путаницу». Одна-
ко для жителей района пута-
ницы нет и именно перемены 
названий создают для них не-

удобства. Но в итоге для тех, 
кто с историей не знаком, от-
вет был очевидным, и поло-
вина проголосовавших вы-
брала новый вариант — Ку-
банская, ещё 23% за воз-
вращение старого названия, 
остальные выбрали вариант 
«должны решить специали-
сты» или затруднились отве-
тить. Единого мнения нет, в 
соцсетях результаты голосо-
вания обсуждали бурно. Мно-
гих возмутила и формулиров-
ка опроса, и то, что историче-
ские факты нашей старой Мо-
сквы забываются, тогда как 
Кубань имеет мало отноше-
ния к нашему району и не свя-
зана с нашими, местными то-
понимами. 

Поэтому голосование вы-
шло во второй тур: теперь 
москвичи могут выбрать из 
двух названий для станции, 
старого и нового, не отвле-
каясь на оценочные катего-
рии и ориентируясь только на 
собственное мнение и удоб-
ство. Я продолжаю вести пе-
реговоры о переименовании 
станции в Люблинскую, что-
бы действительно не созда-
вать путаницы, если победит 
историческое название. Что 
удобнее вам? Какое название 
будет лучше? Важно ли для 
вас сохранить исторический 
топоним? 

Заходите на портал «Ак-
тивный гражданин» по адре-
су ag.mos.ru и решайте. 

помоги другому

В
от уже три не-
дели житель-
ница Кузьми-
нок Ольга раз-
даёт нужда-

ющимся хлеб у станции 
метро «Кузьминки». Ин-
формацию о благотвори-
тельной акции она выло-
жила на личной страни-
це в соцсети с подписью: 
«В связи со сложившейся 
эпидемиологической об-
становкой предлагаю лю-
дям, оказавшимся в слож-
ной жизненной ситуации, 
небольшую помощь».

40 кг каждую 
неделю

Ольга работает админи-
стратором в ветклинике.

— Хлеб покупаю на лич-
ные средства. Поэтому за-
купить хлебобулочные из-
делия удаётся в ограни-
ченном количестве. Беру 
каждую неделю оптом 
по 30-40 килограммов. 
Это примерно три хозяй-
ственные сумки: белый, 
серый, чёрный, бородин-
ский, зерновой и булки, — 
рассказала Ольга.

В одиночку женщина 
бы не справилась — муж 
помогает ей отвозить тя-
жёлые пакеты на машине.

— Мы заезжаем на оп-
товый склад за хлебом, а 
потом едем к метро «Кузь-
минки». Люди уже знают 
мой номер и сами звонят, 

чтобы найти машину на 
парковке. 

Бабушки отказались, 
а родители берут

Люди за хлебом прихо-
дят совершенно разные.

— Пенсионеры, напри-
мер, не приходят. Я пыта-
лась угостить бабушек во 
дворах — они отказыва-
ются. В основном выпеч-
ку забирают многодетные 
родители и студенты. За 
помощью приезжают не 
только местные жите-
ли, но из других районов 
тоже: есть молодой чело-
век, который уже две не-
дели подряд приезжает 
с другого конца города. 
Говорит, что одним этим 

хлебом и питается, ку-
пить что-то другое у него 
нет возможности. 

Жители осознанно от-
носятся к помощи и лиш-
него не берут.

Можно 
присоединиться

— Люди берут, сколько 
кому нужно. Если тому 
молодому человеку нуж-
ны эти десять батонов — 
пусть он их возьмёт. Но 
лишнего не остаётся — по-

рой оказывается, что и 40 
килограммов не хватает на 
всех, — признаётся Ольга.

Хлеб она раздаёт ежене-
дельно по понедельникам 
в 20.00 у метро «Кузьмин-
ки» — на парковке за ре-
стораном быстрого пита-
ния на Зеленодольской. 
Тел. для связи 8-966-052-
6100. Желающие присое-
диниться к благотвори-
тельной акции также мо-
гут связаться с Ольгой и 
предложить помощь.

Ксения ЗАБЕЙВОРОТА

Батон белого, 
буханка чёрного
Желающие могут присоединиться к Ольге 
из Кузьминок и раздавать хлеб нуждающимся

За хлебом приходят 
в основном многодетные 
родители и студенты

Депутат МГД Елена Николаева: 
«Продолжается выбор 
названия для платформы 
в районе Люблино»

слово депутату  >>
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С
о следующе-
го лета изме-
нятся правила 
приёма в вузы. 
Об этом сооб-

щило Министерство на-
уки и высшего образова-
ния. Что нового ждёт аби-
туриентов и как к этому 
готовиться? Подробности 
«ЮВК» рассказали в вузах 
нашего округа. 

1 Можно выбрать 
лучший 

результат ЕГЭ
Впервые при прохожде-

нии испытаний у абиту-
риентов появляется воз-
можность выбора. Рус-
ский язык для всех спе-
циальностей останется 
обязательным. А вот дру-
гие экзамены могут стать 
вариативными.

— До сих пор на на-
правление «Ветерина-
рия» абитуриент прино-
сил результаты ЕГЭ по 
математике и биологии, 
— говорит Юлия Тимо-
шенко, заместитель от-
ветственного секрета-
ря приёмной комиссии 
Московской академии 
ветеринарной медици-
ны и биотехнологии им. 
К.И.Скрябина. — В сле-
дующем году может по-
явиться альтернатива: 
вместо сертификата по 
математике будущие вет-
врачи смогут принести 
сертификат по химии. 

2 Единый конкурс 
по родственным 

специальностям
Раньше конкурс на 

каждую специальность 
был отдельный. Теперь 
приём по родственным 
направлениям может 
объединиться.

— В этом году на четы-
ре смежных направле-
ния — робототехника и 
мехатроника, приклад-
ная механика, энергети-
ческое машиностроение 
и просто машинострое-
ние — абитуриенты шли 
по отдельным спискам, 
— приводит пример от-

ветственный секретарь 
приёмной комиссии Мо-
сковского энергетиче-
ского университета Ро-
ман Поляк. — Будущим 
летом ребята, поступаю-
щие на разные направле-
ния, пойдут по единому 
конкурсу.

В укрупнённых группах 
бюджетных мест по опре-
делению больше. 

Единый конкурс соби-

раются ввести и на худо-
жественно-графическом 
факультете МПГУ, его 
мастерские расположены 
на Рязанском проспекте.

— Отбор будет общим 
на все наши творческие 
и педагогические специ-
альности: изобразитель-
ное искусство, декоратив-
но-прикладное искусство 
и народные промыслы, 
дизайн, — говорит Кон-

стантин Зубрилин, де-
кан худграфа. 

3 Полный перечень 
экзаменов — 

на сайте вуза 
По старому регламенту 

вузы вывешивали на сай-
тах информацию о сле-
дующей вступительной 
кампании — перечень 
специальностей и экзаме-
нов — до 1 октября. В этом 
году срок отодвинули на 
месяц, перечень экзаме-
нов появился 1 ноября.

Причины понятны: 
коронавирус, измене-
ния в правилах приёма. 
Но что делать одиннад-
цатикласснику и его ро-
дителям, ведь времени 
на подготовку осталось 
меньше?

— Ничего страшного, 
просто не нужно сбав-
лять оборотов! — говорит 
Ирина Королёва, репети-
тор по русскому языку и 
литературе Центра подго-
товки к ЕГЭ в Кузьмин-
ках. — Продолжаем гото-
виться в полную силу. 

4 10 специальностей 
на выбор

По старым правилам 
абитуриент, заполняя за-
явление о приёме, имел 
право указать три специ-
альности, по которым он 
хочет участвовать в кон-
курсе. Со следующего 

года их число может вы-
расти до десяти.

— В первую очередь 
расширение коснётся 
нашего основного на-
правления — бизнес 
и экономика, — гово-
рит Наталья Федяни-
на, сотрудник приём-
ной комиссии Государ-
ственного университе-
та управления. — Если 
в этом году абитуриент 
мог выбирать, к приме-
ру, экономику, менедж-
мент и управление пер-
соналом, то теперь к 
этому могут добавиться 
государственное и муни-
ципальное управление и 
бизнес-информатика. 

5 Приём 
документов 

в электронной 
форме

Минувшим летом при-
ём документов в элек-
тронной форме был вы-
зван коронавирусом. Те-
перь этот способ станет 
обязательным для всех 
вузов. Подать документы 
можно на сайте вуза или 
на портале госуслуг. 

На сайте вуза конкурс-
ные списки абитуриен-
тов по новым правилам 
должны обновляться не 
реже пяти раз в день. Аби-
туриент сможет отслежи-
вать, какие у него шансы, 
в режиме онлайн.

Марина МАКЕЕВА 

10 специальностей сразу
Пять новшеств, которые ждут абитуриентов в следующем году

На сайте вуза конкурсные 
списки будут обновляться 
не реже пяти раз в день

И
го

рь
 И

ва
нк

о/
Аг

ен
тс

тв
о 

«М
ос

кв
а»

Московский НПЗ передал че-
тырёх лебедей городскому пар-
ку «Митино». Весной этого года 
одна из пар, живущих на пру-
ду у предприятия, принесла 
потомство — четырёх птенцов. 
Это уже шестое поколение ле-
бедей Московского НПЗ. Пере-
езд птенцов был реализован со-
вместно с объединённой дирек-
цией Мосгорпарка.

Накануне птиц осмотрел 
орнитолог: птенцы прекрасно 
развиты и полностью здоро-
вы. Их новым местом обита-
ния станет Пенягинский пруд 
ландшафтного парка «Мити-
но». Местное семейство там 
насчитывает шесть лебедей. 
Птицы появились в Митине 
по многочисленным просьбам 

жителей района, которые лю-
бят наблюдать за природой.

Оставшиеся лебеди МНПЗ бу-
дут зимовать в тёплом вольере. 
За птицами обеспечен необхо-
димый уход. Чтобы они легче 
переносили зимовку, им пред-
лагают специальное меню с ви-
таминными добавками: мор-
ковь, огурцы, озимую пшеницу, 
дроблёную кукурузу. Весной се-
мейство вновь вернётся на воду.

Пруд МНПЗ в Капотне — это 
уникальная экосистема: бере-
га водоёма аккуратно выложе-
ны камнем, на воде размеще-
ны деревянные плоты с доми-
ками, чтобы птицы чувствова-
ли себя комфортно. Благодаря 
созданным условиям птицы 
постоянно выводят потомство. 

Предыдущее поколение лебе-
дей было передано столично-
му зоопарку.

— Белоснежных птиц можно 
увидеть в ЦПКиО имени Горь-
кого, в «Сокольниках» и в «Ца-
рицыно». Теперь и «Митино» — 
настоящий «лебединый парк», 
— отметила и.о. заместителя 
директора Мосгорпарка Дарья 
Косинова. 

Многие поколения лебедей 
Московского НПЗ стали на-
стоящим символом Капотни. 
Это говорит о том, что пти-
цы живут в комфортных ус-
ловиях. 

— Мы рады новым обитате-
лям парка «Митино», которые 
появились благодаря такому 
совместному экологическому 

проекту с МНПЗ. Птицы оста-
нутся на зимовку в специально 
оборудованном тёплом вольере 
в сквере на Олонецком проез-
де, а весной будут радовать по-
сетителей ландшафтного пар-

ка «Митино» на Пенягинском 
пруду, — подчеркнул дирек-
тор парка «Митино», депутат 
Московской городской думы 
Игорь Бускин.

Игорь МАКАРОВ

Московский НПЗ подарил птенцов белых лебедей 
столичному парку «Митино»

Очный приём документов ушёл в прошлое, 
теперь — только в электронной форме
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А
ктёр Пётр Ба-
ранчеев слу-
жит в Теа-
тре на Ма-
лой Бронной, 

одно временно он снялся 
в шести десятках филь-
мов, в их числе «Хозя-
ин», «Сильнее судьбы», 
«Пороги», «Отец Мат-
вей», «Ласточка», «Цвет 
спелой вишни». Во время 
учёбы Пётр три года сни-
мал комнату в Печатни-
ках на улице Шоссейной.

Пришлось попотеть

— Недавно на экраны вы-
шел сериал «Закрытый се-
зон», в котором вы сы грали 
главную роль. Что вам 
больше всего запомнилось 
из съёмочного процесса?

— Тема фильма, ко-
нечно, тревожная, кто-
то о нём написал, что это 
мелодрама на фоне эпи-
демии, но сами съёмки 
трудно было назвать ра-
ботой. Ведь работа под-
разумевает какое-то пре-
одоление, я же чувство-
вал себя как рыба в воде. 
Каждый день приносил 
какой-то драйв. У нас был 
очень спаянный коллек-
тив, все разговаривали 
на одном языке. Пожа-
луй, самыми сложными 
оказались съёмки в бане. 
Её как следует натопили, 
чтобы всё было натураль-

но. Но пространство в па-
рилке небольшое, а надо 
исхитриться выставить 
свет, камеры. Мало того, 
в парилке объектив ка-
меры запотевает. В об-
щем, операторам, поста-
новщикам во всех смыс-
лах пришлось как следу-
ет попотеть.

— В зарубежные фильмы 
вас приглашали?

— Помните фильм «Код 
апокалипсиса» с Настей 
Заворотнюк, Венса-
ном Пересом, Владими-
ром Меньшовым? В этом 
фильме у меня был кро-
шечный эпизод. Но на 
меня обратила внима-
ние кастинг-директор и 
через моего друга — я не 
знал английского языка 
— довольно настойчиво 
просила, чтобы я прислал 
ей свои фотографии, по-
скольку у тех киноком-
паний, с которыми она 
сотрудничает, актёров с 
такой внешностью нет. Я 
тогда сказал своему дру-
гу, что жалею, что не учил 
как следует английский.

Актёром 
стал случайно

— Многие актёры рас-
сказывают, что в театр или 
в кино влюбились ещё в 
детстве. А когда у вас про-
будился интерес к кинема-
тографу?

— Если б мне в школь-
ные годы кто-то сказал, 
что стану актёром, я бы 
рассмеялся. Это получи-
лось как-то случайно. В 
школе родного посёлка 
Большевик Серпуховско-
го района я учился непло-
хо, особенно меня при-

влекали гуманитарные 
предметы. Но при этом, 
честно скажу, был раз-
гильдяем и хулиганом. 
После 8-го класса меня 
вообще из школы вы-
проводили, потому что я 
с приятелем её чуть было 
не взорвал. Не со зла, ко-
нечно, просто мы экспе-

риментировали, в ито-
ге отвалился кусок сте-
ны и выбило раму. Жут-
кий скандал был. Потом 
немного по учился в худо-
жественной школе, в учи-
лище получил специаль-
ность краснодеревщика, 
но по-настоящему инте-

ресно мне стало только 
в Московском гумани-
тарном институте, где по 
примеру брата осваивал 
режиссуру. Там и узнал, 
что Олег Ефремов объя-
вил дополнительный на-
бор на свой курс в Шко-
ле-студии МХАТ. Парал-
лельно умудрялся какие-

то деньги зарабатывать: в 
наркологической больни-
це санитаром, в ночном 
клубе барменом, началь-
ником фейсконтроля, ле-
том пиво продавал... В об-
щем, работы не боялся. 

Любшин 
не дал «сдуться» 

— Вам посчастливилось 
работать во МХАТе с Оле-
гом Ефремовым. 

— Я играл во  МХАТе, 
пока Олег Николаевич 
был жив. Смотрел и слу-
шал его, открыв рот, гла-
за и уши. Для меня он был 
загадкой, легендой, я вы-
рос на его фильмах. По-
том, когда в театр пришёл 
Олег Павлович Табаков, 
со мной, молодым, начи-
нающим, не стали прод-
левать контракт. У Оле-
га Павловича были свои 
студенты, которых надо 
было пристраивать. По-

сле этого у меня был мо-
мент, когда я вообще не 
хотел работать артистом, 
но меня поддержали мэ-
тры. Помню, Станислав 
Андреевич Любшин ска-
зал: «Ты чего? Это только 
начало пути. Не вздумай 
сдуться, тебе надо про-
должать». 

— Вы продолжаете 
служить в Театре на Малой 
Бронной?

— В театре сейчас пере-
шёл на разовые проекты, 
потому что сложно соче-
тать театр и кино. А взял 
меня в театр Лев Кон-
стантинович Дуров. Он 
был удивительным рас-
сказчиком. Мы прихо-
дили на репетиции, и 
он нам всё рассказывал, 
рассказывал… Времена-
ми бывало очень весело, 
и мы без конца ржали. Я 
как-то спросил у его до-
чери Кати, царство ей не-
бесное, а когда же репе-
тировать будем? А она го-
ворит: «Так это же и есть 
репетиция, он же не про-
сто так рассказывает, а к 
чему-то». Когда после 
месяца таких репетиций 
мы выходили на сцену, у 
нас всё получалось. Лев 
Константинович нас на-
грузил такими ассоци-
ативными вещами, что 
мы прекрасно представ-
ляли своих персонажей. 
Вот такая у него была ме-
тодика. 

Беседовала
Ирина КОЛПАКОВА 

Актёр Пётр Баранчеев о съёмках «Закрытого сезона» 
и о пути к актёрству

ОТВЕТЫ НА СУДОКУ СО СТР. 16

персона

Лев Дуров 
был удивительным 
рассказчиком, репетиции 
проходили очень весело

«Съёмки в бане оказались 
самыми сложными»

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР 
ГАЗЕТЫ? 
ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ

(495) 681-3970

Кадр из сериала «Закрытый сезон»
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Л
юбители ми-
с т и к и у т -
в е р ж д а ю т , 
что в Москве 
много таин-

ственных мест. Развле-
чение по вкусу здесь най-
дёт и мистик-интеллек-
туал, и охотник за при-
видениями, и обычный, 
немного суеверный чело-
век. Историк и краевед 
из ЮВАО Константин 
Кузнецов рассказыва-
ет, в каких мистических 
местах можно побывать 
в ЮВАО.

Страшный флигель 
в Кузьминках

Кузьминский лесопарк 
— одно из самых загадоч-
ных мест Москвы. 

— Его большую часть 
занимает 300-летняя 
усадьба Кузьминки. А са-
мым аномальным местом 
в парке считается старин-
ный усадебный флигель 
для прислуги, где в со-
ветское время распола-
галась больница, — рас-
сказал «ЮВК» Констан-
тин Кузнецов.

Говорят, что многие 
посетители парка, ока-
завшись возле флигеля, 
испытывают ч у вство 
страха. Некоторые даже 
видят здесь призраков и 
летающие шары. Учёные 
связывают это с тем, что 
под зданием находит-
ся тектонический раз-
лом, который привёл к 
образованию повышен-
ного электромагнитно-
го фона. 

Призрак Лефорта 
и подземный город 
на Введенском 
кладбище

Введенское кладбище 
появилось в Москве в 1771 
году во время чумы.

— Оно располагалось 
рядом с Немецкой сло-
бодой и сначала счита-
лось иноверческим, по-
тому что здесь хоронили 
работавших в России вы-
ходцев из Европы непра-
вославного вероиспове-
дания, — рассказывает 
Кузнецов.

Именно сюда, по слу-
хам, перезахорони ли 
прах знаменитого масо-
на Франца Лефорта. И 
теперь, говорят, среди 
могил можно повстре-
чать его призрак. Обыч-
но появление призрака 
Лефорта сопровож да-
ют звуки флейты — той 
самой музыки, которую 
Лефорт слушал перед 
смертью. Под неё при-
зрак пытается пригла-

сить посетителей клад-
бища на танец. 

— А ещё ходят слухи, 
что под самим Введен-
ским кладбищем нахо-
дится целый город подзе-
мелий, катакомб и скле-
пов, куда можно войти 
только через определён-
ные постройки. Но это 
всего лишь легенда, — до-
бавляет краевед.

Станция аэрации 
в Курьянове

Ещё одно аномаль-
ное место в ЮВАО — это 
расположенная в излучи-
не Москвы-реки станция 
аэрации в Курьянове. 

— Курьяновская стан-
ция аэрации была введе-

на в эксплуатацию в на-
чале 1950-х годов. Тогда её 
отстойники представля-
ли собой открытые чаны 
и были «излюбленным» 
местом у преступников 
и самоубийц. Милицей-
ские сводки гласили, что 
число найденных там по-
гибших больше, чем где-
либо в Москве, — расска-
зывает Кузнецов.

Сейчас отстойники 
очистных сооружений 
модернизировали: на-
крыли специальными 
«крышками-шапками», 
и ими перестали инте-
ресоваться криминаль-
ные элементы и желаю-
щие свести счёты с жиз-
нью…

Наталья АНОХИНА

Призрак Франца Лефорта 
ходит под звуки флейты

Аномальным местом 
в парке «Кузьминки» 
считается усадебный 
флигель для прислуги 

Галерея «Печатники» 
приглашает на выставку 
«Hot Stone. Горячий ка-
мень». Изделия из кера-
мики показали худож-
ники-керамисты, чле-
ны Московского сою-
за художников и Союза 
художников России На-
талья Бодрикова и Алек-
сандра Створа.

— Представленные 
на выставке экспонаты 
разноплановые, — рас-
сказали в пресс-службе 
галереи. — Посетите-

ли галереи увидят пан-
но, скульп туры малых 
форм, керамические 
вазы, а также эксклю-
зивные детали и ком-
бинации из обожжён-
ной глины.

Выставка открыта до 
15 декабря со вторника 
по воскресенье с 11.00 
до 20.00.

Билет — 100 рублей, 
льготный — 50 рублей.

Наталья АНОХИНА

Адрес: ул. Батюнинская, 14

В Печатниках открылась 
выставка керамики

Где в округе находятся самые мистические места 

Введенское кладбище
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Онлайн-гимнастика 
в «Кузьминках»

Парк «Кузьминки» в рамках 
программы «Московское долго-
летие» открыл оздоровитель-
ные онлайн-тренировки по гим-
настике для москвичей старше 
55 лет. Занятия включают как 
силовую, так и кардио нагрузку, 
а также упражнения для улуч-
шения координации. Занятия 
проходят по понедельникам и 
четвергам в 12.00. Запись по 
тел. преподавателя Алексан-
дра Назарова 8-906-036-1071.

Саксофонный 
концерт в Капотне

14 ноября в 15.00 дво-
рец культуры «Капотня» в 
рамках проекта «Классика 
наших сердец» приглаша-
ет на онлайн-концерт сак-
софонной музыки. Профес-
сиональные музыканты ДК 
исполнят композиции по мо-
тивам известных произве-
дений. Трансляция на стра-
нице ДК в «Инстаграме» 
@dkkapotnya.

Мария 
ГОРБУНОВА

афиша   >>
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По горизонтали: 
Транспорт. Вес. Воротник. 
Раскол. Логика. Разновес. 
Турач. Болото. Ездок. Нил. 
Резерв. Баня. Воин. Янки. 
Моток. Скрипка.

По вертикали: Культуризм. 
Горизонт. Червяк. Пивовар. 
Звон. Икс. Разбойник. Тропа. 
Нок. Стол. Венок. Вона. Осе-
тин. Сокол. Солярка. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ? 

ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛЕФОН ОТДЕЛА ДОСТАВКИ

(495) 681-3970

Необходимо заполнить пустые клетки большо-
го квадрата так, чтобы каждая строка, каждый 
столбец, каждый малый квадрат 3х3 содержали 
все цифры от 1 до 9 (каждая цифра встречает-
ся только один раз). Следует проверить строки, 
столбцы и малые квадраты с учётом уже вписан-
ных цифр. В сложных случаях можно каранда-
шом вписать в клетку цифры-«кандидаты». 

Ответы на судоку на стр. 14

— Алло! Это центр заня-
тости?

— Да!
— Можно у вас занять?!

— Дорогая, махнём на 
Мальдивы? 

— Но сейчас же корона-
вирус. 

— Ну не хочешь — как хо-
чешь. 

Позвонила домработни-
ца. Теперь будет работать из 
дома по телефону, будет го-
ворить, что я должна делать 
и как именно. 

Говорят, чего боишься, то 
и случается. Срочно начи-
наю бояться долгой жизни, 
крепкого здоровья и огром-
ного количества денег.

— У подруги есть кот, кото-
рого зовут Котлета.

— Котлета же женского 
рода…

— Просто он летом 
 родился.

Студенту на заметку. 
Если написать шпаргал-
ку карандашом на денеж-
ной купюре, то попытка 
отобрать шпаргалку будет 
выглядеть как требование 
взятки.

— Что ты ел вчера на 
ужин?

— Картошки нажарил.
— Ну вот, а говорил, что не 

умеешь готовить!
— Я думал, что я её варю.

анекдоты >>

Меня зовут Мила, живу в Кузьминках. На 
пенсии. По возможности путешествую в другие 
страны, ведь так прекрасен и многолик наш мир. 
На фото Вьетнам, 2018 год. Мозаичная пагода 
Линь Фуок в городе Далат, декорированная ку-
сочками битой посуды, которую приносят жите-
ли. В центре статуя белого Будды. Яркие кра-
ски, осколки красиво сочетаются между собой 
и переливаются на солнце. В храме ощущаешь 
успокаивающую буддийскую энергетику.

Мила из Кузьминок 
в мозаичной пагоде 
Линь Фуок

судоку  >>

 — Хочу поделить-
ся рецептом супа 
из чечевицы, ко-

торый мне дала мама. 
Когда нужно что-то бы-
стро приготовить на обед, 
накормить всю семью 
вкусно и питательно — 
это идеальный вариант.

Понадобятся: морковь, 
два болгарских перца, 
столько же луковиц и 
картофелин, 150 г че-
чевицы, немного сли-
вочного масла, а так-
же соль, лавровый лист 
и укроп. Перец, лук и 
картофель нарезаем, 
морковь трём на тёрке.

Пассеруем головк у 
лука, болгарский перец 
и морковь на сливочном 
масле.

В кипящую воду (чуть 

больше 2 литров) опуска-
ем вторую луковицу, че-
рез пять минут добавляем 
мытую чечевицу. Учтите, 
что в процессе варки она 

разбухнет. Когда 
вода вновь закипит, 
убавляем огонь. До-
бавляем пассеро-
ванные овощи, кар-
тошку, подсаливаем 
воду и кладём лав-
ровый лист. Варить 
примерно 30 ми-
нут. Перед подачей 
посыпаем укропом.

Записала 
Ирина МИХАЙЛОВА

звёздный рецепт  >>

Друзья! Продолжается фотоконкурс, 
посвящённый путешествиям в экзоти-
ческие уголки России и мира. 

Присылайте ваши фото из незабы-
ваемых путешествий. Напишите: где был сделан 
снимок, когда, кто изображён на нём, что особен-
но запомнилось в поездке. Обязательно укажи-
те район округа, где вы живёте, расскажите не-
много о себе — например, кем работаете или где 
учитесь.

Технические требования к фотографии: циф-
ровой формат JPEG, размер файла от 500 Кб. 
 Письма отправляйте на эл. поч ту uvkurier@mail.
ru. В теме письма укажите: «Фотоконкурс». По-
бедителей ждут призы.
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Суп из чечевицы
от оперной певицы и актрисы 
Марии Геворгян
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